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В отсутствие Председателя г-н Файдер (Люксембург), заместитель Председателя, 
занимает место Председателя. 

Заседание открывается в 15 ч. 15 м. 

ПУНКТ 9 ПОВЕСТКИ ДНЯ (продолжение) 

ОБЩИЕ ПРЕНИЯ 

Г-н ОЛХАЙЕ (Джибути) (говорит по-английски): Позвольте мне презеде всего от 
имени моей делегации и от моего собственного имени передать наши искренние братские 
поздравления г-ну Гарба, Нигерия, по поводу его единодушного избрания на пост 
Председателя сорок четвертой сессии Генеральной Ассамблеи. Его известные заслуги на 
государственной и мезвдународной службе, а также его огромный дипломатический и 
мезвдународный опыт и его обостренное чувство в отношении многочисленных вопросов, 
стоящих перед нами, делают его как раз тем человеком, который сможет умело 
руководить нашими прениями. 

Я хотел бы также воспользоваться этой возможностью и передать его 
предшественнику г-ну Данте Капуто нашу искреннкжз признательность за прекрасное 
руководство нашей работой на последней сессии. 

Как обычно мы с гордостью признаем спокойную, но эффективную ди1гпоматическую 
деятельность, неустанно проводимую нашим Генеральным секретарем г-ном Хавьером 
Пересом де Куэльяром, стремящимся найти прочные решения многочисленным сложным 
конфликтам и укрепить осознание критических проблем развития. Ки высоко ценим его 
уверенное руководство, когда он стремится осторожно увести нас от коллизий и 
конфронтации к сотрудничеству и созданию консенсуса. 
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Изменения, происходящие во внутренней и внешней политике стран Восточной Европы 
серьезно сказались на климате международных отношений. Более четырех десятилетий 
мир был разделен, в нем царила напряженность в результате политической поляризации, 
которая неизбежно наложила тяжелое бремя на наши взаимоотношения. Это была эра, 
характеризовавшаяся массовым наращиванием вооружений и войск, и, естественно, 
возникали также региональные конфликты и наблюдалось преобладание национальньвс 
интересов безопасности в качестве политической стратегии. 

Развивающиеся страны, которые все вместе с легкой руки стали называть третьим 
миром, не только стали идеологическими исполнителями или испытательным полигоном, но 
нередко становились и призами в соревновании великих держав за политическое 
первенство. 

За прошедшие годы эти бедные страны попеременно то испытывали удивление, то 
энтузиазм перед лицом того выбора, который был открыт для них, зачастую более 
широкие политические инициативы довлели над внутренними социальными и экономическими 
потребностями. Даже вопросы обеспечения продовольствием, затрагивающие основные 
человеческие потребности, не рассматривались с должным вниманием. 

Поэтому, подводя итоги наших прошлых проблем, нам необходимо действовать 
осторожно, не поддаваясь ложным впечатлениям о достигнутом. Реальность такова, что 
сократился уровень жизни, усиливается политическая нестабильность и сократился 
устойчивый экономический рост. Нередко эти недуги были связаны с отсутствием 
надлежащей инфраструктуры, недостаточным образованием, хаосом в решении жилищных и 
социальных проблем. 

Мы с энтузиазмом воспринимаем то обстоятельство, что новые концепции в 
международных отношениях предусматривают подлинные уступки, относительную 
предсказуемость и большее доверие. 

Возможно, никто лучше советского лидера г-на Горбачева не сказал в этой связи, 
что 

"безопасность Советского Союза нельзя достичь ценой угрозы безопасности других 
стран". 
Все это имеет серьезные последствия для многих стран, в которьк или близ 

которых по-прежнему сохраняются конфликты. Независимо от того, найдем ли мы решение 
этих затяжных конфликтов на местном уровне, путем сотрудничества между сверхдержавами 
или через Организацию Объединенных Наций, этот момент будет самым долговданным для 
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мира. Давайте воспользуемся этим; давайте дадим миру шанс. Мы с удовлетворением 
констатируем позитивные перемены в области поддержания мира и мирные инициативы, 
повсеместно наблюдающиеся как на внутреннем, так и на региональном уровне. 

Достигнутые таким образом успехи на международной политической apene, как в 
плане атмосферы, так и по существу, необходимо превратить в практические меры. Эти 
меры не должны бьггь исключительной прерогативой сверхдержав; они также не должны 
быть направлены только на политическую и экономическую либерализацию Востока. Было 
бы противоречивым с точки зрения моральной справедливости и социального равенства, 
если бы этот благоприятный климат в отношениях между Востоком и Западом не сказался 
бы и на проблемах стран третьего мира. 

Как сказал Дэвид Ньюсом, бывший заместитель государственного секретаря и 
нынешний директор Института дипломатии Джорджтаунского университета: 

"Сейчас объявить победу и сказать, что холодная война делает проблемы третьего 
мира менее значимыми, означало бы закрыть глаза на целые регионы, в которых 
серьезные проблемы возникали в прошлом и могут возникать вновь". 
В 90-е годы перед африканским континентом стояли сложные задачи по улучшению 

уровня и качества жизни его населения. Ухудшение экономических показателей в 
условиях суровой засухи, ухудшение условий торговли, слабый международный спрос и 
огромные суммы задолженности продолжают оставаться источником серьезной 
озабоченности. Хотя долгосрочные перспективы роста неизменно благоприятно 
сказываются на людских ресурсах, мобилизации внутренних накоплений и развитии 
экспорта, для нас в то же время необходимо признание связанных с этим структурных 
проблем. 

Некоторые из них останутся непреодолимыми до тех пор, пока внешние 
препятствия - сокращение экспортных поступлений, нехватка средств на нужды развития 
и тяжелое бремя внешней задолженности - по-прежнему будут неблагоприятно сказываться 
на макроэкономической обстановке в африканских странах. Эти препятствия весьма 
ограничивают усилия, направленные на экономическую перестройку и проведение 
политических реформ с целью добиться устойчивого восстановления, роста и развития 
экономики. 

Неблагоприятное воздействие тяжелейшего бремени внешней задолженности говорит 
само за себя, причем обслуживание з a д o J í ж e н н o c т и съедает более 40 процентов 
экспортных поступлений в Африке. Согласно Экономическому докладу по Африке 
Экономической комиссии для Африки за 1989 год: 
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"Постоянное повьоиение объема задолженности и процентов по ней является 
чрезвычайно тяжелым бременем для экономики африканских стран и ведет к их 
большей уязвимости перед лицом внешних неблагоприятных изменений. Должное 
понимание кризиса задолженности в Африке требует поэтому рассмотрения этой 
проблемы в контексте отрицательных изменений в ценах на сырье и потоках 
ресурсов, а также с учетом предпринимаемьк мер по структурной перестройке". 
В этой связи мы хотели бы с глубоким удовлетворением отметить своевременные и 

великодушные решения о списании всех оставшихся государственных долгов более 
30 африканских стран Францией, Канадой, Бельгией, Италией и Соединенными Штатами 
Америки. 

Но, к сожалению, в основе большинства этих инициатив по облегчению бремени 
задолженности лежит одна и та же стратегия увязки мер по облегчению задолженности 
или пересмотра условий ее погашения со среднесрочными программами перестройки, с 
особым упором на структурные реформы, которые, согласно Меящународному валютному 
фонду и Всемирному банку, "направлены на сокращение экономических диспропорций и 
финансовых дисбалансов". Чаще такая стратегия не дает желаемьк результатов. 
Наоборот, она приводит к трудностям и неспокойной обстановке внутри стран, не говоря 
уже, естественно, о неизбежном политическом аспекте влияния структурной перестройки. 

Возможно, речь идет не столько о недостатках этой стратегии, сколько о ее 
реальном соответствии уровню и структуре развития большинства развивающихся стран, 
особенно Африки, где характерной тенденцией является нулевой экономический рост, 
несмотря на присутствие самого большого на душу населения количества иностранных 
консультантов в мире. Это, несомненно, лежит в основе проблемы. Если бы это было 
не так, то можно было бы задать вопрос, почему экономические и социальные условия в 
Африке сегодня значительно хуже, чем 25 лет назад, даже несмотря на существенное 
вливание финансовой и технической помощи Всемирного банка, МВФ и развитых стран. 

Поэтому пришло время, чтобы основные международные учреадения по вопросам 
развития поняли уникальность этой группы стран и разработали необходимые 
новаторские, философские основы и теоретические рамки для конкретной, далеко идущей, 
ответственной и гуманной стратегии развития. Нет необходимости говорить о том, что 
это потребует мужества и особой дальновидности со стороны этих учреждений. 
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Заключительная Белградская декларация стран - членов движения неприсоединения 
предостерегает: 

"не может быть ни стабильности, ни лучших перспектив для всего мира без 
сужения разрыва в уровнях глобального развития". 
Мы надеемся, что разум восторжествует и это позволит предотвратить угрожающий 

нам кризис, который может поглотить значительную часть человечества. 
Организация Объединенных Наций может стать подходящим форумом для решения 

сапьос серьезных аспектов этой проблемы, которая охватывает практически все стороны 
жизни, включая сельскохозяйственное производство, промышленность, экономику, 
финансы, торговлю, образование, инфраструктуру, научные исследования, жилье и 
здравоохранение. 

Мир продолжает испытывать на себе пагубные воздействия наиболее горячих очагов 
напряженности, несмотря на улучшение международного политического климата. На 
Ближнем Востоке в оккупированной Палестине вот уже 22 месяца продолжается интифада, 
и варварство и кровопролитие не прекращаются. Палестинцы живут в неустойчивой 
ситуации постоянной угрозы. То, что палестинская проблема все еще не поддается 
решению путем диалога или на хорошо подготовленной меяэдународной конференции, 
говорит о полном провале международной дипломатии. 

По нашему мнению, все альтернативы уже были опробованы. Вместо практического 
политического компромисса и быстрого прогресса в проведении прямых переговоров мы с 
горечью наблюдаем новые отвлекающие маневры со стороны г-на Шамира, на этот раз ими 
являются шитые белыми нитками предложения по проведению выборов, которые являются 
ничем иным, как совершившимся фактом, то есть обманом, направленным на сохранение 
неприглядного существующего положения дел. Естественно, что это мероприятие не 
могло не провшгиться. Благодаря дипломатическому искусству президента Египта 
Мубарака, который ищет пути сохранения поступательного движения этого процесса, 
появилась состоявшаяся из 10 пунктов повестка дня, предложенная в качестве основы 
для всеобъемлющего диалога, которая не является альтернативой плану Шамира. Она 
нашла широкую поддержку среди палестинцев, у Израильской лейбористской партии и у 
администрации Соединенных Штатов. Однако теперь мы узнали о его судьбе, она стала 
последней жертвой, как и целая серия других мирных инициатив, планов и предложений 
в прошлом в результате деятельности так называемого внутреннего кабинета 
израильского правительства. 
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При таких обстоятельствах возникает сомнение в том, согласится ли Израиль 
когда-либо пойти в направлении мира до того, как насилие уничтожит все мирные 
перспективы. Сейчас кажется, что единственным жизнеспособным политическим 
вариантом, оставшимся у Израиля, по словам одного израильского министра, является 
такой вариант, который обещает продолжение "проявления силы, принуждений и 
избиений". 

Рост недоверия на Ближнем Востоке порождает серьезные проблемы для ослабления 
напряженности в отношениях меаду сверхдержавами. Мы призываем Соединенные Штаты 
использовать свое большое влияние на Израиль, чтобы положить реальный предел его 
упрямству. Израиль продолжает оставаться глухим к меадународным протестам и 
моральному осуадению, а также к призывам, содержащимся в резолюциях и решениях 
Генеральной Ассамблеи и Совета Безопасности, он невосприимчив к меадународному 
давлению и, похоже, довольствуется лишь ростом меадународного возмущения. С другой 
стороны. Организация освобоадения Палестины (ООП), единственный представитель 
народа Палестины, ярко продемонстрировала всему миру, что она может быть надежным 
партнером в достижении меадународного мирного соглашения. Она пошла на 
историческое политическое решение, согласившись на прекращение всех военных 
действий, приняв принцип двух государств на основе соответствующих резолюций 
Организации Объединениьк Наций, что требует от Израиля недвусмысленных ответных 
действий, то есть принятия принципа земля за мир, восстановления всех политических 
прав палестинцев, включая право на самоопределение. 

Парадоксально то, что возможность, предложенная ООП, еще больше укрепляет 
непримиримость Израиля. Мы считаем, что позиция ООП является разумной основой для 
справедливости и равноправия. Огульный отказ от понятия палестинского государства 
совершенно неоправдан. Если настаивать на все больших односторонних уступках со 
стороны ООП без соответствующей гибкости со стороны Израиля, то это отнюдь не 
послужит делу мира. 

В Ливане в результате танковых боев и артшшерийских обстрелов в городских 
районах имеются многочисленные жертвы среди беспомощного грааданского населения. 
Четырнадцать лет фанатичной гражданской войны на религиозной почве, осложняющейся 
тем, что на его земле ведутся войны при подстрекательстве третьих сторон, привели к 
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невообразимым разрушенинм и страданиям, а также создали путаницу, раскол и 
анархию. Агония Ливана будет продолжаться до тех пор, пока авторитет Ливана не 
будет полностью восстановлен. Мы полностью поддерживаем инициативы Трехстороннего 
комитета Лиги арабских государств по восстановлению суверенитета и территориальной 
целостности Ливана. 

Мы приветствуем позитивное развитие событий в плане достижения независимости 
Намибией. Почти три десятилетия непрерывньос дипломатических усилий по преодолению 
тупиковой ситуации наконец принесли свои плода, и Намибия скоро займет свое место 
среди свободных народов Мира. С момента начала осуществления плана Организации 
Объединенных Наций по предоставлению независимости Намибии в соответствии с 
резолюцией 435 (1978) Совета Безопасности возникли многочисленные, но неизбежные 
препятствия, такие как угроза со стороны подразделений "Куфут" (пресловутых 
антиповстанческих сил), нарушения порядка регистрации и несоблюдения процедуры 
тайного голосования, и это лишь часть примеров имеющихся нарушений. Однако мы 
гордимся теми гарантиями, которые предоставила Народная организация Юго-Западной 
Африки (СВАПО) в отношении ее приверженности делу мира, соблюдению прав человека и 
экономическому прагматизму. Такой позитивный дух руководства откроет путь к 
подлинному национальному примирению. 

В Южной Африке слово "перемены" слишком часто используется для воздействия на 
психику и эмоции чернокожего большинства. Новый президент продолжает заверять свою 
страну и весь мир в том, что начинается эра перемен. Будущие месяцы покажут, что 
это такое - поза, просто стилистические нюансы или прелюдия к созданию программы 
фундаментальных реформ. Он имел отношение к проведению в жизнь законов апартеида и 
к защите этих законов. Станет ли он теперь проводником перемен, в которых так 
сильно нуждается страна, чтобы освободить Нельсона Манделу и других политических 
заключенных, чтобы начать переговоры с Африканским Национальным Конгрессом Южной 
Африки (АПК) о конституции после ликвидации апартеида? Естественно, что мы 
скептически относимся к его обязательствам осуществить реальные перемены. Южная 
Африка остается страной, которая живет в условиях недоверия и раскола. Более 
3 миллионов чернокожих южноафриканцев были переселены насильственным образом, что 
является причиной губоких страданий и социальньос потрясений. Общей чертой 
апартеида является переделка границ племенных хоумлендов, что приводит к лишениям и 
насильственным репрессиям, которые зачастую воплощаются в пытках, избиениях и 
увечьях. 
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Многое еще предстоит сделать для того, чтобы воплотить банальные слова 
де Клерка и его двусмысленные заявления в реальную программу реформ. Трудно даже 
подумать о том, как будет осуществляться привлечение не имеющего права голоса 
чернокожего населения к управлению страной, или создание новой Южной Африки, где 
черному большинству будут предоставлены полные, но не определенные четко 
политические права до тех пор пока будет сохраняться предосудительная система 
апартеида. 

Мы настоятельно призываем к ликвидации репрессивных мер, возведения расизма в 
ранг государственной политики, призываем положить конец правлению меньшинства, 
утвердить политические и экономические права и создать демократические институты. 
Говоря о переменах и надеждах, нельзя не напомнить самим себе о бессмертном 
пророчестве покойного Алана Патона, этого литературного гиганта и неутомимого борца 
против апартеида, который более 30 лет назад писал следующее: "Южная Африка - это 
страна, в которой человек полон надежд в понедельник, но уже во вторник он впадает 
в полное отчаяние". 
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Для г-на де Клерка "дела идут как обычно". В отсутствие подлинных и далеко 
идущих реформ меоедународное сообщество должно и далее усиливать свое давление для 
достижения полной ликвидации апартеида. 

Положение в Персидском заливе остается непредсказуемым и нестабильным. Мирный 
процесс нуждается в новом импульсе. Мы удовлетворены тем, что прекращение огня под 
наблюдением сил Организации Объединенных Наций по поддержанию мира продолжается и 
что не допускается дальнейшее разрушение собственности и гибель людей. Мы глубоко 
сожалеем, однако, что нет прогресса в деле полного выполнения резолюции 598 (1987) 
Совета Безопасности. Тупиковая ситуация "ни мира и ни войны" может иметь опасные 
последствия для стабильного мира в регионе. Мы полагаем, что в интересах как 
Ирака, так и Ирана продемонстрировать большую готовность и гибкость в переговорах в 
духе доброй воли, чтобы стал возможным обмен военнопленными и началось 
осуществление важньк инициатив по нормализации отношений. 

Джибути возлагала большие надеоеды на то, что Парижская конференция по Кампучии 
положит конец конфликту и напряженности и откроет путь к полному восстановлению 
демократических прав народа. Не может бьггь стабильности в Юго-Восточной Азии до 
тех пор, пока иностранные войска не будут полностью выведены и камбоджийский народ 
не будет иметь возможности свободно решать свою судьбу. Поэтому иы призываем к 
всеобъемлющему мирному урегулированию камбоджийского вопроса. 

Что касается Западной Сахары, то иы поддерживаем усилия Организации 
Объединенных Наций и Организации африканского единства, направленные на поиски 
прочного решения этой проблемы. 

Несколько месяцев отделяют нас от второй годовщины заключения Женевских 
соглашений по Афганистану, но до сих пор не видно перспектив достижения мира. Мы 
считаем, что, пока не будет создано представительное и выбранное народом 
правительство, афганский народ не сможет обеспечить мир и спокойствие. 

Что касается Корейского полуострова, то нас обнадеживает продолжающийся диалог 
между двумя государствами, и мы надеемся, что эти обмены послужат эффективным 
вкладом в улучшение отношений и еще более укрепят перспективы мирного 
воссоединения. В соответствии с принципом универсальности и руководствуясь 
искренним стремлением снизить напряженность на полуострове, иы поддерживаем 
принятие обоих корейских государств, по отдельности или одновременно, в Организацию 
Объединенньк Наций в качестве полноправньк членов. 
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Тревожные экологические проблемы создают все более серьезные угрозы условиям 
жизни человека и нашему выживанию. Мы склонны подходить к таким экологическим 
вопросам, как деградация окружающей среды, истощение ресурсов, опасные твердые 
отходы и загрязнение, как ко временному явлению. Бедствия, такие, как 
опустынивание, уничтожение тропических лесов, голод и засуха, оставили неизгладимый 
след в крупньк районах мира, особенно в Африке. Мы убеждены, что экологические 
вопросы нельзя отделять от экономического развития и что понимание этого даст 
необходимый толчок совместным согласованным усилиям на всех уровнях. Именно в 
свете этой общей озабоченности шесть стран Восточной Африки заключили экологический 
союз, сформировав Межправительственный орган по засухе и развитию (ИГАДЦ). 
Штаб-квартира ИГАДЦ находится в Джибути, и эта организация быстро превращается в 
инициатора выработки необходимой политики и проектов в каждой стране-члене. Мы 
хотели бы заявить о нашей глубокой признательности многим странам и организациям, 
которые продолжают оказывать ИГАДЦ прямую организационную поддержку и предоставлять 
необходимые финансовые ресурсы. 

Как заявил наш президент Его Превосходительство Хассан Гулед Аптидон: 
"Настоящие враги человека - это не другие люди, а скорее голод, болезни, 

нехватка воды, отсутствие крьш1и над головой и нищета". 
Эти основные приоритетные человеческие нужды требуют гораздо большего внимания 

и вьщеления адекватньсх ресурсов. 
Несмотря на необходимый прогресс, достигнутый во всех областях развития, 

Джибути до сих пор бедна и далека от достижения многих своих целей. 
Неблагоприятные климатические условия, спад экономической деятельности, постоянный 
приток беженцев, перегруженные социальные службы и внешние препятствия - это лишь 
некоторые из основньк факторов, которые не позволяют нам обеспечить устойчивый 
прогресс. Разрушительные ливни и наводнения, которые имели место в начале этого 
года в Джибути, нанесли огромные материальный ущерб нашей инфраструктуре. 

Мы глубоко признательны дружественным странам и организациям, которые 
оперативно и щедро откликнулись и предоставили остро необходимые медикаменты и 
другие виды помощи. Мы уверены, что международное сообщество будет и далее 
поддерживать искренние усилия Джибути в целях развития. 
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В заключение я хочу сказать, что Республика Джибути глубоко заинтересована в 
поддержании мира и в создании атмосферы доверия в нашей части планеты. Для молодой 
страны, маленькой и не имеющей крупных ресурсов, поддержание в разумной степени 
внутреннего согласия и проведение реалистичной и осмотрительной внешней политики 
идут рука об руку. Наши позитивные региональные и международные дипломатические 
инициативы будут и далее сопровозедаться прагматической внутренней политикой. 

Г-н БВАНАЛИ (Малави) (говорит по-английски): Я хотел бы по поручению 
делегации Малави поздравить посла Гарбу в связи с единодушным его избранием на пост 
Председателя сорок четвертой сессии Генеральной Ассамблеи. На этом важном посту он 
сможет применить свое проверенное политическое и дипломатическое искусство, а также 
огромные опыт и знания в международных делах. Мы все знаем его блестящие 
достижения на многих важных постах, которые он занимал как у себя в стране, так и в 
международньк организациях, включая Организацию Объединенных Наций, в деле 
укрепления международного взаимопонимания и сотрудничества. Мы более чем уверены 
поэтому, что под его руководством Ассамблея сможет добиться успеха, стремясь в 
своей работе к выработке прагматических решений. Позвольте мне заверить его в 
готовности делегации Малави в полной мере сотрудничать с ним. 

Моя делегация также выражает признательность его предшественнику г-ну Данте 
Капуто, бывшему министру иностранных дел Аргентины, за эффективное руководство 
работой сорок третьей сессии. В ходе сорок третьей сессии Генеральной Ассамблее 
удалось решить почти все задачи, которые бьши ей поручены. Мы полагаем, что в 
большой степени успех объясняется деловым подходом г-на Капуто к возложенным на 
него обязанностям, а также твердостью и беспристрастностью, с которыми он руководил 
работой Ассамблеи. Моя делегация желает ему успехов во всех его будущих начинаниях. 

Я хотел бы также от имени правительства Малави вьфазить удовлетворение тем, 
как Генеральньш секретарь г-н Перес де Куэльяр продолжает руководить Организацией 
Объединенных Наций. За прошедшие 12 месяцев бьши предприняты еще большие усилия по 
дальнейшему улучшению деятельности Организации и использованию ее финансовых и 
других ресурсов. 

В то же время мы отмечаем то терпение и трудолюбие, с которыми Генеральный 
секретарь и его сотрудники выполняли мандаты, возложенные на них Генеральной 
Ассамблеей и Советом Безопасности, особенно в том, что касается решения уже 
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существующих проблем. Мы также с удовлетворением отметили своевременные 
инициативы, предпринятые Генеральным секретарем в целях облегчения поиска формул 
для решения проблем, которые возникли со времени проведения последней сессии 
Ассамблеи, что стало эффективным вкладом в снижение мезедународной напряженности и 
преодоление конфликтов, а также в углубление взаимопонимания и сотрудничества. 
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Моя делегация хочет заверить Генерального секретаря и его сотрудников в 
полной поддержке правительством Малави их бесценного вклада в сохранение 
международного мира и укрепление международного взаимопонимания, сотрудничества и 
развития. 

Моя делегация хотела бы выразить удовлетворение по поводу многих, несомненно, 
положительных событий, которые мы наблюдали в последние 12 месяцев в области 
международного мира. Хотя некоторые случаи напряженности и конфликтов возникали в 
этот период, в целом мезедународная обстановка, как представляется, 
характеризовалась относительным спокойствием. 

Хотя, возможно, имеются основания для оптимизма в политическом плане, 
положение в экономической области, увы, не дает нам таких же оснований для такого 
же воодушевления. Хотя некоторые очень интересные инициативы, предпринятые или 
предложенные промышленно развитыми странами Севера, были приняты к сведению, 
отношения меяаду Севером и Югом остаются несбалансированными в пользу Севера. В то 
же время экономическое положение большинства развивающихся стран продолжает быстро 
ухудшаться, что создает угрозу для их политической и социальной стабильности. 

Делегация Малави хочет присоединиться к предьдущим ораторам и выразить 
удовлетворение и воодушевление в связи с тем, что ряд конфликтных вопросов и 
споров, которые вызывали озабоченность международного сообщества, совсем скоро, 
возможно, будут сняты с повестки дня Ассамблеи. В этом контексте, помимо прочего, 
мы имеем в виду вопросы, касающиеся Территории Намибии, которая под наблюдением 
Организации Объединенных Наций сейчас, как представляется, продвинулась далеко 
вперед по пути независимости. Мы в Малавии приветствовали сообщения об успешном 
заюдачении в Нью-Йорке в декабре 1988 года соглашений, которые предусматривают 
вывод кубинских и южноафриканских войск из Анголы и которые облегчают осуществление 
резолюции 435 (1978) Совета Безопасности ООН о независимости Намибии. 

Несмотря на некоторые трудности, некоторые угрожают процессу перехода Намибии 
к независимости, мы считаем, что сейчас можно с уверенностью ожидать, что выборы в 
законодательную ассамблею, намеченные на ноябрь, состоятся, и в новом году наконец 
появится новое государство Намибия. Тех, кто может и сейчас испытывать соблазн 
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помешать процессу перехода к независимости, мы хотим спросить: Неужели народ 
Намибии не слишком долго ждал независимости своей страны? Неужели народ Намибии 
уже не заплатил достаточно высокую цену за свое неотъемлемое право на свободу? 

Мы хотели бы отдать дань особого уважения Генеральному секретарю и тем, кто 
работает в Группе ООН по оказанию помощи в переходный период (ЮНТАГ), за их 
мужество и решимость в усилиях, направленных на точное соблюдение процесса 
независимости в соответствии с резолюцией 435 (1978) Совета Безопасности ООН. Со 
своей стороны и в знак признания важности этого процесса независимости, а также в 
надезеде активно помочь достижению целей этой резолюции моя страна решила 
присоединиться к Группе наблюдателей Организации африканского единства в Намибии. 
Одновременно делегация Малави надеется, что на следующей сессии Намибия займет свое 
достойное место. 

Когда я имел честь выступить перед Ассамблеей на ее сорок третьей сессии, я 
говорил, что большая часть успехов, достигнутых по ряду политических вопросов за 
предьщущие 12 месяцев, является главным образом результатом сотрудничества между 
сверхдержавами. Соединенными Штатами Америки и Союзом Советских Социалистических 
Республик. В связи с этим мы выражали надежду, что две сверхдержавы обратят свое 
внимание и на два представляющихся неразрешимыми вопроса, которые стоят перед 
международным сообществом, а именно - политический тупик на Ближнем Востоке и 
положение на юге Африки, связанное с попытками Южной Африки сохранить свою политику 
апартеида. 

Мы в Малави с воодушевлением отмечаем очевидные признаки того, что 
сверхдержавы, видимо, действительно начали сотрудничать по этим вопросам, так как 
имели место некоторые очень важные новые события, говорящие о новых подходах к этим 
двум вопросам. 

Что касается Юга Африки, то в последние 10 месяцев мы были свидетелями ряда 
обнадеживающих событий. Для нас в Малави, может быть, наиболее важным аспектом 
этих событий явилось очевидное новое стремление к мирному урегулированию 
существующих политических споров и конфликтов путем переговоров. 

В этом контексте мы приветствовали соглашение, заключенное в июне лидерами 
Анголы и Национальным союзом за полную независимость Анголы (УНИТА), которое 
предусматривает прекращение огня меаду вооруженными силами Анголы и силами УНИТА, а 
также призывает к переговорам по урегулированию политических разногласий меаду 
правительством МШ1А и УНИТА. 
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Моя делегация отметила, что несмотря на трудности, которые возникают на пути 
прогресса, продолжсиотся усилия по поиску путей и средств для возобновления 
переговоров. Мы поддерживаем эти усилия, поскольку полагаем, что переговоры - это 
единственный путь для достижения постоянного и справедливого урегулирования. 

Такое же одобрение вызывают у нас недавние обнадеживающие сообщения о 
политической ситуации в Мозамбике. Мятеж, поднятый повстанческими группировками 
РЕНАМО 14 лет назад, стоил слишком больших человеческих жертв и нанес слишком 
большой материальный ущерб, и социально-экономическое развитие Мозамбика в 
значительной степени задерживалось. №л полагаем, что теперь народ Мозамбика 
сможет, наконец, жить в условиях долгожданного мира, стабильности и 
социально-экономического развития после длительной и ожесточенной борьбы за 
освобождение. 

Как одна из соседних стран, которая также несла часть бремени в связи с 
конфликтом в Мозамбике, Малави искренне надеется, что предложение президента 
Жоахима Чиссано, ображенное к РЕНАМО, о вступпении последней в его правительство с 
целью добиться урегулирования положения путем переговоров, принесет плоды. Мы 
поддерживаем смелые инициативы правительства Мозамбика в этом вопросе. Поэтому я 
хотел бы воспользоваться этой возможностью, чтобы заявить о готовности Малави 
оказать всю посильную необходимую помощь, чтобы внести вклад в осуществление 
нынешней инициативы и ее успешное завершение. 

Страны нашего субрегиона на юге Африки очень тесно взаимосвязаны в 
историческом, политическом и социально-экономическом плане. Следовательно, 
нестабильность или конфликт в любой стране неизменнно сказывается на состоянии 
других. Мы уже были свидетелями пагубного воздействия конфликтов в Анголе и 
Мозамбике на соседние страны. Напряженность и конфликты, порожденные политикой 
апартеида внутри Южной Африки, также оставили неизгладимый след во всех 
южноафриканских государствах. Таким образом любая дальнейшая эскалация насилия, 
которая проникла в эту страну, на наш взгляд, не только отрицательно скажется на 
дальнейших событиях в самой Южной Африке, но и существенно усугубит политические и 
экономические трудности, с которыми сейчас сталкиваются ее соседи. 
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Именно по этой причине мы в Малави приветствуем признаки несомненного 
пересмотра правительством и некоторыми движениями против апартеида вопроса о том, 
как наилучшим образом осуществить политические перемены в Южной Африке. №>i хотели 
бы выразить надежду, что эти события придадут в высшей степени необходимый импульс 
для быстрого решения этой проблемы. 

Что касается Ближнего Востока, то, по мнению Малави, заявление, сделанное в 
декабре прошлого года Организацией освобояадения Палестины (ООП), о признании 
государства Израиль устранило главное препятствие на пути разумного разрешения 
политических проблем этого региона. Но это заявление, на наш взгляд, является лишь 
одной из предпосылок любого надежного и справедливого решения. К числу других 
относится право государства Израиль, как и других государств региона, жить в 
условиях безопасньк и признанньк границ, а также права палестинского народа на 
собственное государство. 

Мы отмечаем, что после заявления Организации освобождения Палестины о 
признании государства Израиль и подтверждения готовности этой организации вести 
диалог о политическом будущем палестинского народа, был вьщвинут ряд интересньк 
предложений о разрешении проблем Ближнего Востока. Мы приветствуем диалог, как 
прямой, так и через посредников, с участием различных сторон ближневосточной 
проблемы, сообщения о котором мы получаем в последние месяцы, и искренне надеемся, 
что все эти события будут иметь продолжение и внесут свой вклад в разработку 
универсально приемлемой формулы для решения ближневосточной проблемы. 

Еще один вопрос, который, по нашему мнению, нуждается во внимании со стороны 
великих держав, особенно сверхдержав, - это ситуация в Ливане. В этой связи мы с 
удовлетворением отмечаем возобновление усилий всех арабских государств, с целью 
добиться того, чтобы две стороны, в течение 13 лет ведущие гражданскую войну в этой 
стране, договорились о заключении постоянного мира. Тем не менее мы хотим призвать 
всех, кто имеет отношение к ситуации в Ливане и может воздействовать на нее, 
уделить этому вопросу самое неотложное внимание. 
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Тем временем нам представляется, что для достижения прочного решения 
необходимо вывести все иностранные войска и другие иностранные контингенты из 
Ливана. До тех пор, пока эти силы не уйдут из этой страны и не будут 
воздерживаться от разжигания соперничества между различными общинами Ливана, мир не 
вернется на эту землю. Поэтому мы призываем всех соседей Ливана уважать его 
суверенитет и воздерживаться от вмешательства в его внутренние дела. 

Что касается проблемы Западной Сахары, то нас воодушевляет продолжающееся 
сотрудничество мезеду Организацией Объединенньк Наций и Организаций африканского 
единства (ОАЕ). Мы приветствуем некоторые из последних инициатив Генерального 
секретаря по этому вопросу. Однако делегация Малави с чувством глубокого сожаления 
отмечает, что несмотря на тот оптимизм, который зародился благодаря тому, что и 
Марокко, и ПОЛИСАРИО согласились в прошлом году с предложениями г-на Переса 
де Куэльяра относительно разрешения этого вопроса, никакого существенного прогресса 
достигнуто не было. Нам кажется, что сейчас настало время действовать, ведь время 
так дорого. 

Наша делегация продолжает с оптимизмом считать, что прочный мир неизбежно 
придет в различные части мира, которые сейчас охвачены конфликтами. Правительство 
Малави поэтому поддерживает постоянные усилия, направленные на то, чтобы добиться 
урегулирования конфликтов и напряженности в Средиземноморье, Азии, Юго-Восточной 
Азии и в Центральной Америке. Мы особенно приветствуем вывод всех иностранньк 
войск из некоторьк этих районов, что является первым шагом на пути нахождения 
прочного и надежного решения этих проблем. 

Хотя разрешение всех этих существующих региональньк конфликтов, а также 
других, которые могут еще возникнуть, может привести к миру, это, на наш взгляд, не 
является гарантией постоянного мира или международной безопасности. Необходимо 
ликвидировать причины разногласий между государствами, а также средства ведения 
войны, которые способствуют тому, что разногласия и напряженность перерастают в 
вооруженные конфликты. Поэтому изречение "Если хочешь мира, готовься к войне" для 
нас больше не является разумным принципом, на основе которого государства должны 
обеспечивать свою безопасность. Нам кажется, что безопасность сегодня требует, 
чтобы это изречение было изменено следующим образом: "Если хочешь мира, готовься к 
миру". 
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В этом контексте делегация Малави с удовлетворением отмечает, что совместные 
мезкдународные усилия в поисках путей к полному и всеобщему разоружению по-прежнему 
занимают важное место, несмотря на многие неудачи, с которыми мы часто 
сталкиваемся. Мы приветствуем важную роль, которую играет Организация Объединенных 
Наций, ставя этот вопрос в центр внимания международного сообщества. 

Мы также с удовлетворением констатируем постоянное расширение сотрудничества 
между сверхдержавами в области разоружения. Инициативы и меры, которые они 
вьщвинули, или договоренности, которые были достигнуты, особенно в области 
ликвидации или сокращения некоторых типов и категорий вооружений в их 
соответствующих арсеналах, позитивно сказались на всемирной кампании за разоружение. 

Позвольте мне, однако, от имени правительства Малави высказать надежду на то, 
что сверхдержавы осознают, что, хотя ликвидация всех типов оружия носит 
действительно необходимый и срочный характер, использование космоса только для 
расширения знаний человека о мире в целях ускорения развития здесь, на земле, 
приблизит конечную цель всеобщего разоружения и безопасности. 

У нашей делегации вызывает озабоченность то обстоятельство, что ситуация на 
экономическом фронте, особенно для большинства развивающихся стран, по-прежнему 
ухудшается, несмотря на ясные предупреждения об опасных последствиях такой 
обстановки для глобального мира и безопасности. Бремя задолженности развивающихся 
стран достигло критической точки: чистый отток капитала из развивающихся в 
развитые страны достиг сейчас миллиардов долларов. Условия торговли стали 
совершенно нереалистичными. Цены на сьфьевые товары стран развивающегося Юга 
по-прежнему падают, и в то же время на пути их готовой продукции на рынки развитых 
стран мира возводятся все более высокие тарифные барьеры. 

Естественно, мы очень внимательно следили за развитием событий после принятия 
группой промьшшенно развитьк государств в 1988 году Монреальской декларации, и мы 
также с интересом отметили недавние инициативы таких стран, как Соединенные Штаты 
Америки, Канада и Франция, направленные на облегчение трудностей стран, которые 
несут наиболее тяжелое бремя задолженности. 

Но как бы полезны ни бьши такие инициативы, они представляют собой лишь 
пахшиативные меры перед лицом огромньк экономических проблем развивающихся стран. 
Более того, мы не совсем уверены в полезности или справдливости предварительньк 
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условий, таких, как согласие на предписанные извне программы структурной 
перестройки, с которыми увязаны некоторые такие инициативы. Тем более, что сейчас 
уже признан тот факт, что программы перестройки не всегда применимы или 
эффективны. Действительно, даже в тех случаях, когда наблюдался видимьй позитивный 
эффект, например успешное сведение баланса национальных счетов, социальные издержки 
осуществления таких программ были очень велики, и это бьшо чревато большим 
политическим риском для соответствующих правительств. 

Наша делегация хотела бы напомнить, что в 1988 году в ходе среднесрочного 
обзора Программы действий Организации Объединенных Наций по обеспечению 
экономического подъема и развития в Африке на 1986-1990 годы Генеральная Ассамблея 
достигла консенсуса о том, что программы структурной перестройки, которые сейчас 
предлагаются такими международными финансовыми учреадениями, как Мезедународный 
валютный фонд, особенно в Африке, зачастую еще более обостряют, а не облегчают 
тяжелое экономическое положение континента. 

Именно по этой причине африканские государства выступили с инициативой 
рассмотреть возможность разработки альтернативных программ или механизмов 
перестройки. Африканские министры финансов и экономического планирования недавно 
одобрили, а главы государств и правительств ОАЕ подписали на встрече в верхах 
Альтернативную стратегию экономического подъема в Африке. Эта стратегия уже бьша 
рассмотрена на второй сессии Экономического и Социального Совета и теперь должна 
бьггь представлена Ассамблее. Она бьша изучена экспертами мезедународных финансовых 
учрезедений, включая Мезедународный валютный фонд и Всемирный банк, которые пришли к 
выводу, что она является реальной альтернативой существующего механизма структурной 
перестройки. Делегация Малави искренне надеется, что Генеральная Ассамблея сочтет 
возможным поддержать эту стратегию. 

Учитывая такие моменты, как разработка этой стратегии и других альтернативных 
путей решения экономических проблем, делегация Малави считает, что настоятельное 
предложение программ, представленных Мезедународный валютным фондом и Всемирным 
банком в качестве предварительньк условий д)тя получения экономической помощи, не 
является полностью полезным и оправданным. 

Как показывает опыт, экономический кризис, с которым сталкиваются 
развивающиеся страны, нельзя преодолеть, рассматривая только один из его аспектов в 
изоляции от остальньк. Мы постоянно заявляли о том, что наиболее эффективным 
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путем решения этой проблемы является глобальный подход: одновременное рассмотрение 
всех ее аспектов как с точки зрения развивающихся, так и развитых стран. Только 
таким путем можно выработать всеобъемлющую и эффективную формулу для решения 
существующих проблем. 

Именно поэтому наша делегация с нетерпением ожидает проведения специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи по вопросам экономического сотрудничества, которая 
запланирована на апрель 1990 года. Мы искренне надеемся, что специальная сессия 
даст возможность странам-кредиторам Севера и странам-должникам Юга совместными 
усилиями найти наилучшее решение этих проблем. Как было отмечено экспертами в 
области экономики и развития, проблемы, с которыми в настоящее время сталкиваются 
развивающиеся страны, в одинаковой степени отрицательно сказываются и на экономике 
развитых стран. Поэтому решение таких проблем пойдет на общее благо. Нахозедение 
эффективного решения фактически является взаимной обязанностью как развитых, так и 
развивающихся стран. 

Наша делегация от имени правительства Малави хотела бы выразить удовлетворение 
в связи с очевидным улучшением финансового положения нашей Организации. Мы также 
были рады узнать из ежегодного доклада Генерального секретаря о том, что 
государства-члены, у которых есть задолженности по регулярному бюджету, приложили 
большие усилия для их погашения. Мы также отмечаем, что начатая в 198 7 году 
программа изменения структуры осуществляется успешно и в большинстве случаев 
приносит желаемые результаты. 

Способность Организации Объединенных Наций действовать эффективно и 
осуществлять разнообразные возложенные на нее функции зависит от наличия 
соответствующих финансовьсх и людских ресурсов. Продолжающееся улучшение 
финансового положения Организации, а также повьшюние качества персонала, который в 
ней работает, убеждают нас в том, что Организация Объединенньк Наций сможет 
продолжать оказывать бесценную помощь, которая дает возможность таким странам, как 
Малави, осуществлять свои национальные программы социального и экономического 
развития. 
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В этом контексте позвольте мне воспользоваться этой возможностью и от имени 
правительства Малави высказать признательность за ту помощь, которую мы по сей день 
получаем от Организации Объединенных Наций. На данном этапе правительство моей 
страны особенно признательно за ту особую помощь, которая оказывается ему через 
различные межучрежденские программы, координируемые Верховным комиссаром Организации 
Объединенных Наций по делам беженцев в связи с проблемой беженцев, которая 
по-прежнему стоит перед Малави. В этой связи я хотел бы также выразить 
благодарность и удовлетворение правительства Малави тем сотрудничеством, которое 
бьшо предоставлено нам двусторонними и другими донорами. 

Генеральной Ассамблее по-видимому известно о том, что начиная с 1986 года 
Малави предоставляет убежище для беженцев из Мозамбика, численность которых сейчас 
достигла 700 ООО человек, то есть примерно 8 процентов от нашего населения. Хотя мы 
стремимся оказать гостеприимство и предоставить убежище нашим братьям и сестрам, 
экономический потенциал Малави весьма ограничен и большое число беженцев создало 
серьезные проблемы для социально-экономической инфраструктуры страны. 

Ассамблея, возможно, пожелает узнать, что в результате этого притока беженцев 
возникла проблема внутреннего перемещения жителей Малави, которые бьши вынутвдены 
переселяться из районов, занимаемых сейчас беженцами. Это создало еще большие 
проблемы для правительства, поскольку внешняя помощь, несмотря на ее щедрость, не 
может решить проблемы землепользования. 

Позвольте мне сообщить учреяадениям-донорам как двусторонним, так и 
многосторонним, о том, что помощь, которую Малави получает для беженцев, никоим 
образом не перераспределяется для оказания помощи местному населению Малави. Именно 
по этой причине от имени правительства Малави моя делегация хотела бы вновь 
обратиться с призывом увеличить международную помощь, с тем чтобы мы смогли 
предоставлять помощь беженцам, нахльиувшим в Малави. 

В заключение я хотел бы вновь высказать наши наилучшие пожелания Председателю в 
его работе, а также пожелать плодотворного завершения работы Ассамблеи. 

Г-н СЕЙ (Гамбия) (говорит по-английски): Позвольте мне прежде всего передать 
г-ну Гарбе мои самые тегшые поздравления по случаю его избрания на пост Председателя 
сорок четвертой сессии Генеральной Ассамблеи. Его единодушное избрание является 
явным свидетельством большого личного уваже1гия, почета и доверия со стороны членов 
Ассамблеи, учитывая его обширный опыт дипломата, образцового солдата и 
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государственного деятеля. Это также признание того уважения, с которым мы все 
относимся к его великой стране и народу. Моя страна поддерживает самые теплые и 
особые отношения с братской Республикой Нигерией, мы действительно гордимся той 
ведущей ролью, которую его страна играла и продолжает играть в деле защиты свободы, 
справедливости и мира. Желая ему всяческих успехов на посту Председателя, я хотел 
бы заверить его от имени моей делегаци в нашей полной поддержке и сотрудничестве на 
протяжении всей работы сессии. 

Я хотел бы также искренне поблагодарить и нмсказать нашу признательность его 
уважаемому предшественнику г-ну Данте Капуто, представителю Аргентины, за то, что он 
эффективно и успешно руководил работой сорок третьей сессии Генеральной Ассамблеи. 
Что касается Генерального секретаря Организации, г-на Хавьера Переса де Куэльяра, то 
я приветствую его неослабные усилия и неустанное стремление содействовать миру во 
всем мире и международному взаимопониманию. 

Сорок четвертая сессия проходит в важный период истории меядЕ1ународных 

политических отношений, когда поиски коллективной безопасности и мира привели к 
весьма позитивным событиям, особенно в существующей ныне атмосфере разрядки мезеду 
двумя сверхдержавами. Нередко говорят, что в мировой дипломатии дела продвигаются 
довольно медленно; однако недавние позитивные сдвиги в урегулировании региональных 
конфликтов сами по себе являются беспрецедентными. Начало процесса независимости в 
Намибии, прекращение огня в районе Персидского залива и прогресс в деле разрешения 
кампучийской проблемы - вот те достижения, которыми наша Организация может по праву 
гордиться; и наша делегация искренне надеется, что эта благоприятная тенденция в 
поисках мирньк решений конфликтов мезеду странами будет еще более укреплена в 
предстоящие годы. Гамбия полагает, что в лице Организации Объединенных Наций мы 
располагаем механизмом для мирного урегулирования разногласий мезеду государствами; 
механизмом для замены недоверия зваимным доверием, для создания взаимопонимания 
вместо подозрительности и презеде всего механизмом, который может организовать диалог 
вместо конфронтации в качестве средства урегулирования спорньк вопросов мезеду 
странами. 

Моя делегация также полагает, что положительные результаты, достигнутые на 
сегодняшний день в разрешении региональных конфликтов, будут сведены на нет, если и 
впредь угроза ядерного уничтожения будет висеть над нашими головами как Домоклов 
меч. Вот почему мы с удовлетворением констатируем, что вопрос о разоружении стоит 
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на повестке дня меяадународной политики в качестве вопроса первостепенной важности. 
Организация Объединенных Наций играет исключительно важную роль в создании 
атмосферы, способствующей конструктивному диалогу по этому важнейшему вопросу. 
Ликвидация оружия массового уничтожения и прекращение гонки вооружений не только 
будут способствовать делу мира и безопасности, но также высвободят людские и 
материальные ресурсы, которые можно бьшо бы направить на осуществление 
целенаправленных и полезньк социально-экономических программ в развивающихся 
странах. В этом контексте заявление президента Буша на этой Ассамблее о том, что 
Соединенные Штаты Америки готовы уничтожить более 80 процентов своих нынешних 
арсеналов химического оружия еще до заключения конвенции по химическому оружию, и 
позитивный отклик Советского Союза на это предложение являются беспрецедентным 
событием в отношениях между сверхдержавами, которое все члены Организации 
Объединенных Наций должны приветствовать. 

Однако мы, жители развивающегося мира, должны признать, что прекращение гонки 
вооружений сверхдержавами не будет иметь смысла с точки зрения мобилизации еще 
больших ресурсов для целей национального развития, если сами эти страны по-прежнему 
будут тратить огромные суммы из своих национальных бюджетов на расхода на оборону. 
Несоразмерные расхода, идущие на военные цели из бюджетов развивающихся стран, не 
только отвлекают ценные ресурсы от целей национального развития, но также ставят под 
сомнение провозглашенную нами цель мирного разрешения споров. 

Вызывает сожаление тот факт, что заметные достижения в области разрешения 
региональных конфликтов или создания благопрятной атмосферы в международных 
политических отношениях в целом не отразились на ситуации на юге Африки, где 
расистский режим меньшинства в Претории по-прежнему проводит ненавистную политику 
апартеида внутри страны и прибегает к агрессии в отношении прифронтовьк государств, 
вызывая тем самым беспорядки и невьфазимые страдания народа этого региона*. 

Председатель занимает место Председателя. 
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Пагубная и жестокая система апартеида остается неприемлемым оскорблением 
цивилизованного мира и должна получить твердый и бескомпромиссный отпор со стороны 
мезедународного сообщества. Попытки убеждения и умиротворения расистского режима 
Претории, с тем чтобы он изменил свою политику, лишь укрепляют этот режим в его 
неприятии международного общественного мнения. Да, действительно, ветры перемен, 
которые повеяли в Южной Африке, дают повод для определенного оптимизма относительно 
окончательного демонтажа апартеида. Однако следует признать, что без мужественной и 
решительной позиции борцов за свободу Южной Африки под руководством Африканского 
Национального Конгресса (АПК) и других демократических и народных движений в 
сочетании с ограниченными экономическими санкциями против режима апартеида тенденции 
в направлении изменений в этой стране не стали бы возможными. Поэтому необходимо 
поддерживать и активизировать нажим с целью низвергнуть апартеид. Нельзя допустить, 
чтобы расистский режим продолжал действовать, как ему заблагорассудится. Народы 
Южной Африки, как это бьшо продемонстрировано в ходе нынешней кампании неповиновения 
законам и постановлениям, основанным на сегрегации, не могут бесконечно ждать 
реформы системы, которая не подлежит реформе и должна быть ликвидирована. Свобода -
это неотъемлемое право, она не является предметом торга и ее нельзя время от времени 
преподносить маленькими порциями. 

Гамбия твердо убеждена в том, что одним из самых эффективных и мирных способов 
вьшудить Преторию начать немедленные и конструктивные переговоры с подлинньоми 
представителями большинства населения является введение всеобъемлющих и обязательных 
санкций против расистскокго режима. 

Гамбия с подлинным интересом следит за осуществлением резолюции 435 (1978) 
Совета Безопасности, и у нас вызывает серьезную озабоченность то обстоятельство, что 
Южная Африка продолжает чинить препятствия на пути процесса независимости. Из-за 
продолжающихся нарушений при выполнении резолюции 435 (1978) минимальные условия для 
проведения свободных и справедливых выборов в Намибии по-прежнему не обеспечены. 
Дальнейшее существование пресловутьк военизированных подразделений "Куфут", которые 
под различными предлогами запугивают, преследуют и терроризируют местное население, 
имеет целью дестабилизировать предвыборную кампанию Организации освобождения 
Юго-Западной Африки (СВАПО) и повысить шансы на победу на выборах марионеток 
Претории в Виндхуке. Это является прямым саботажем процесса независимости, что 
совершенно недопустимо. Но что еще можно ожидать от режима, переживающего моральное 
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банкротство и институциональный упадок? Поэтому моя делегация настоятельно 
призывает Совет Безопасности продолжать предпринимать активные усилия с целью 
оказать давление на Южную Африку и заставить ее выполнять резолюции 435 (1978) и 
640 (1989), гарантирующие проведение свободных и справедливых выборов в Намибии, 
которые приведут к скорейшему предоставлению независимости этой территории. 

Помимо критической ситуации в Южной Африке, наш континент по-прежнему страдает 
от целого ряда непрекращающихся региональньк споров. Мы искренне надеемся и 
стремимся к тому, чтобы эти давно существующие проблемы, а также те новые, которые 
могут возникнуть, в конечном счете бьши разрешены в рамках Организации Африканского 
Единства (ОАЕ). Гамбия будет полностью поддерживать усилия нынешнего председателя 
ОАЕ, президента Египта Мухаммеда Хосни Мубарака, направленные на поиски мирного 
решения этих споров. 

Что касается Афганистана, то моя делегация с удовлетворением констатирует, что 
иностранные войска бьши выведены из этой раздираемой войной страны, и мы надеемся, 
что будут созданы благоприятные условия, гарантирующие безопасное возвращение всех 
беженцев в свою страну, и тем самым будет обеспечено восстановление мира и 
стабильности в Афганистане. В очередной раз я хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы воздать должное Исламской Республике Пакистан за ту ценную роль, 
которую она сыграла в предоставлении убежища миллионам перемещенных лиц из 
Афганистана, а также за ее усилия по созданию атмосферы, способствующей 
урегулированию афганской проблемы. 

Можно также с удовлетворением констатировать приостановление военных действий в 
конфликте между Ираном и Ираком, конфликте, который вызывал глубокое сожаление 
международного сообщества остротой своего разрушительного воздействия. Мы 
настоятельно призываем обе стороны проявлять сотрудничество в осуществлении 
резолюции 598 (1987) Совета Безопасности, с тем чтобы мирный процесс мог увенчаться 
достижением такой желаемой цели, как подлинный и прочный мир в районе Персидского 
залива. Прекращение этого братоубийственного конфликта не только позволит Ирану и 
Ираку встать на путь столь необходимого национального восстановления, но также 
устранит угрозу интернационализации конфликта в стратегически важном с точки зрения 
политических и экономических интересов регионе. 
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Ситуация в Кампучии продолжает вызывать озабоченность моей делегации. Несмотря 
на продолжающиеся усилия международного сообщества, направленные на поиски мирного 
разрешения этого затянувшегося конфликта, который приводит к огромным страданиям 
людей, эта проблема остается все еще нерешенной. Мы надеемся, что недавно 
прервавшая свою работу Парижская конференция по Кампучии в ближайшем будущем 
возобновится, и будет достигнуто всеобъемлющее урегулирование путем переговоров, 
основанное на принципах независимости, суверенитета и статуса неприсоединившегося 
государства для Кампучии. Подлинный вывод иностранных войск из Кампучии, как мы 
надеемся, ускорит мирный процесс в этой стране, и моя делегация призывает все 
стороны, участвующие в этом конфликте, продолжать поддерживать усилия Организации 
Объединенных Наций и Ассоциации государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН) с целью 
разрешения проблемы Кампучии. 

Что касается ситуации на Корейском полуострове, то Гамбия приветствует процесс 
диалога, начатый с целью достижения воссоединения этой разделенной страны, и мы 
считаем, что если членство в Организации Объединенных Наций будет способствовать 
процессу объединения, то международное сообщество должно поддержать принятие Кореи в 
нашу Организацию в соответствии с принципом универсальности. 

Положение на Ближнем Востоке по-прежнему представляет серьезную угрозу 
мезедународному миру и безопасности. Моя делегация хотела бы вновь подтвердить 
убежденность правительства Гамбии в том, что сутью ближневосточной проблемы является 
палестинский вопрос и что справедливое и постоянное решение может быть достигнуто 
лишь в том случае, если будут восстановлены законные и неотъемлемые права 
палестинского народа, включая право на создание независимого государства. 
Палестинг^ испытывают страдания на протяжении десятилетий и пошли на многочисленные 
жертвы в борьбе за достижение своих целей, о чем свидетельствует продолжающаяся 
22 месяца интифада. Они также пошли на многие уступки в поисках мира и 
безопасности. Эти мирные инициативы заслуживают высокой оценки, и мы вновь 
призываем Израиль позитивно откликнуться на них, с тем чтобы подлинные поиски мира 
на Ближнем Востоке могли, наконец, начаться. Мы убеждены, что если позиция Израиля 
не изменится, то положение на Ближнем Востоке будет и далее представлять угрозу 
мезвдународному миру и безопасности. Именно по этой причине Организация Объединенных 
Наций должна принимать самое непосредственное участие в поисках решения проблемы 
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Ближнего Востока, и в связи с этим моя делегация вновь призьшает к проведению под 
эгидой Организации Объединенньк Наций мезедународной конференции по Ближнему Востоку 
при полноправном участии Организации освобождения Палестины (ООП) как единственного 
законного представителя палестинского народа. 

Что касается ситуации в восточной части Средиземноморья, то Гамбия сделает все 
от нее зависящее для поощрения контактов и переговоров мезеду представителями двух 
общин на Кипре в рамках миссии добрых услуг Генерального секретаря Организации 
Объединенньк Наций. Поэтому мы полностью поддерживаем поиски взаимоприемлемой 
политической договоренности, признающей право обеих общин на Кипре на равный статус. 
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Серьезное ухудшение положения в Ливане вызывает у нас подлинную 
обеспокоенность. Поэтому мы призываем все конфликтующие фракции положить конец 
этому и без того уже затянувшемуся конфликту, который, помимо больших человеческих 
потерь и материального ущерба, продолжает представлять серьезную угрозу миру и 
стабильности в регионе. Мы считаем, что любое решение, обеспечивающее суверенитет, 
единство и территориальную целостность Ливана, обязательно должно предусматривать 
полный отвод всех иностранных войск с ливанской территории. В этом духе мы 
высказались бы в поддержку мирного плана Трехстороннего комитета глав арабских 
государств, куда входят Королевства Саудовской Аравии и Марокко и Алжирская Народная 
Демократическая Республика, и мы приветствуем результаты, достигнутые до настоящего 
времени. 

Хотя нынешняя сессия проводится в период, когда медународная политическая 
атмосфера существенно улучшилась, глубокие структурные дисбалансы в мировой 
экономике по-прежнему характеризуют ньмешнкж) мемдународную экономическую атмосферу. 
Наиболее серьезным и критическим из этих дисбалансов является углубляющийся 
социально-экономический разрыв мемщу развитыми и развивающимися странами. 

Эти негативные тенденции не только угрожают социально-экономической и 
политической структуре развивающихся стран, но также поставят под угрозу 
международную политическую безопасность и мир и, без сомнения, сорвут все позитивные 
результаты нынешнего ослабления международной напряженности. 

В ходе этого десятилетия ряд развивающихся стран пошел на целый ряд весьма 
болезненных структурных корректировок, особенно наименее развитые страны в Африке. 
Эти страны, уже и без того испытывающие серьезнейшие структурные проблемы, 
переживают также и глубокое ухудшение их общего социально-экономического положения, 
несмотря на существенные внутренние политические меры, предпринятые ими во 
исполнение заявленных целей и обязательств, содержащихся в Программе действий 
Организации Объединенных Наций по экономическому подъему и развитию африканских 
стран (1986-1990 годы), которая была принята в 1986 году. Однако их усилия в 
большинстве случаев привели к недостаточным результатам в силу нехватки притока 
внешней помощи, в силу неблагоприятных условий торговли и непосильных обязательств 
по выплате задолженности. 
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Роль системы Организации Объединенньк Наций в смягчении социальных последствий 
структурньк корректировок трудно переоценить. В этом плане необходимо упомянуть о 
ценном вкладе специализированньк учреяадений, таких как Программа развития 
Организации Объединенньк Наций (ПРООН), Детский фонд Организации Объединенньк Наций 
(ЮНИСЕФ) и Организация Объединенньк Наций по вопросам образования, науки и культуры 
(ЮНЕСКО), в разработку и осуществление программ, направленньк на те сектора, которые 
в первую очередь страдают от программ структурньк корректировок. В частности, 
делегация Гамбии хотела бы отметить неослабные усилия ЮНИСЕФ по оказанию помощи 
наиболее уязвимой группе нашего растущего населения - детям. И в этом плане я хотел 
бы подчеркнуть то значение, которое мы придаем Конвенции о правах ребенка, которую 
Генеральная Ассамблея будет призвана принять в ближайшем будущем. Я бы также хотел 
официально заявить о нашей недвусмьгссленной поддержке предложения ЮНИСЕФ о 
проведении всемирной встречи в верхах по проблемам детства. 

Однако необходимо, чтобы развитые страны также пошли на соответствующие 
структурные реформы с целью исправления структурного дисбаланса в их экономике, 
породившего высокие процентные ставки, колебания в ценах на сырьевые товары и 
возрождение протекционизма, - политики, которая идет вразрез с идеей равноправных 
мезедународньк экономических отношений, а также ущемляет потенциал развивающихся 
стран в решении серьезньк экономических проблем, стоящих перед ними. 

Наконец, есть необходимость выработать новую стратегию в вопросе о 
задолженности, которая предусматривала бы существенное облегчение этого бремени для 
развивающихся стран, включая возможное сокращение объема задолженности, пересмотр 
сроков вьпхпаты задолженности на льготньк условиях или списание долгов. 

Сейчас, когда мы с радостью отмечаем некоторые позитивные собьггия на 
международной арене в наши дни, мы готовы признать и то, что другие проблемы 
продолжают приковывать внимание мезедународного сообщества. 

Мы в Гамбии уделяем особое внимание проблеме экологии. В связи с этим нас 
глубоко тревожит угроза изменения климата, чрезмерная эксплуатация ресурсов земли и 
загрязрение морей. Моя делегация поэтому хотела бы вновь подчеркнуть необходимость 
укрепления международного сотрудничества и согласования усилий в деле защиты 
окружающей среды в рамках Организации Объединенньк Наций. 
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Мы также приветствуем рост внимания мезвдународного сообщества к неразрывной 
связи мезвду экологией и развитием. Моя делегация хотела бы обратиться с 
торжественным призывом с этой трибуны о новых дополнительных мерах со стороны 
мезвдународного сообщества в оказании развивающимся странам помощи в их усилиях по 
охране окружающей среды. Мы хотим надеяться, что Конференция Организации 
Объединенньк Наций по окружающей среде и развитию в 1992 году сможет подойти к 
рассмотрнению экологических проблем с комплексной и общей точки зрения и сможет 
выработать практически осуществимые программы в отношении наиболее срочньк 
экологических проблем и проблем развития, стоящих перед человечеством. 

Гамбия, прекрасно понимая серьезную угрозу, которую представляет нашему 
выживанию сбрасывание токсических отходов, стремится сотрудничать со всеми членами 
Организации африканского единства в распространении информации о передвижении 
токсических отходов. Практика незаконного сброса этих опасных веществ в основном в 
бедньк и развивающихся странах является серьезным явлением, последствия которого не 
менее опасны, чем торговля наркотиками. Те, кто занимается этой практикой сброса 
опасньк отходов, являются торговцами медленной смертью в отношении развивающихся 
стран, и их деятельность, то есть их торговля, должна быть решительно осузвдена 
мезвдународным сообществом. 

Несколько недель тому назад мы в Организации Объединенньк Наций во второй раз 
отметили ежегодный Мезвдународный день по борьбе со злоупотреблением и незаконной 
торговлей наркотическими средствами в соответствии с прокламацией, принятой 
Генеральной Ассамблеей в декабре 1987 года. Проблема наркомании и незаконной 
торговли наркотиками вызывает серьезную тревогу моего правительства. По словам 
Генерального секретаря, которые мы поддерживаем, проблема наркомании и незаконной 
торговли наркотиками является "одной из серьезнейших опасностей современного мира". 
Поэтому мы в Гамбии разделяем общепризнанное мнение о том, что серьезные последствия 
явления наркомании пересекают пределы национальньк границ и не признают 
политических, экономических и социальньк пределов. Ни одна страна не может решить 
эту проблему в одиночку. Ни одна страна не может считать себя изолированной от нее. 

Таким образом, принятие в декабре прошлого года Менадународной конвенции о 
борьбе против незаконного оборота наркотических средств и психотропньк веществ можно 
рассматривать как ясное свидетельство того, что правительства в настоящее время 
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преисполнены решимости сотрудничать в борьбе против этого нового социального зла, 
которое подрывает сами основы нашего общества и разрушает будущее нашей молодежи. 
Гамбия уже начала необходимый процесс подписания и ратификации этой Конвенции. 

Поэтому мы хотели бы призвать мезедународное сообщество вьщелить необходимые 
ресурсы, как на национальном уровне, так и в рамках соответствующих мезедународных 
организаций, для проведения более активной всемирной кампании против производства и 
употребления всех видов незаконных наркотиков. В этом плане мы хотели бы отдать 
должное правительствам Соединенных Штатов Америки и Соединенного Королевства за ту 
ценную помощь, которую они оказывают в борьбе против этого бедствия современности. 

Кардинальное значение для Гамбии имеет вопрос о правах человека. Правительство 
и народ Гамбии твердо привержены делу защиты прав человека и содействию этим правам. 
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Действительно, недавние события на мезвдународной арене являются добрым 
предзнаменованием для будущего многосторонней ди1гпоматии. Однако ньиешняя 
благоприятная мезвдународная атмосфера разрядки напряженности, новый дух 
сотрудничества мезвду крупными державами и мирное разрешение многих затянувшихся 
региональных конфликтов не сопровозвдаются реальным прогрессом в деле обеспечения 
большего соблюдения прав человека и основных свобод в некоторых странах. 

Хотя уже имеется мезвдународный механизм защиты прав человека, тем не менее 
важно, чтобы мезвдународное сообщество развернуло всемирную кампанию и 
просветительскую работу, с тем чтобы все люди на нашей планете пользовались 
основными правами человека в соответствии с благородными и высокими идеалами, 
воплощенными во Всеобщей декларации прав человека, принятой Ассамблеей 40 лет назад. 

Гамбия считает, что вопрос о правах человека выходит за узкие рамки 
эгоистических политических и экономических интересов. Твердая приверженность делу 
соблюдения основных прав человека воплощена в нашем национальном законодательстве и 
проявляется в нашей внешней политике. Для того чтобы и далее содействовать и 
укреплять наши достижения в области прав человека, Гамбия выступила с инициативой 
создания Африканского центра демократии и исследований в области прав человека. 
Правительство Гамбии также создало необходимую инфраструктуру для штаб-квартиры 
Комиссии по правам человека и народов Организации африканского единства (ОАЕ) в 
Банжуле, Гамбия. Его Превосходительство президент Республики Гамбия Альхаджи Сир 
Дауда Кайраба Джавара, чья приверженность делу прав человека и демократии известна 
всему миру, 12 июня этого года открыл помещения, предназначенные для этой 
организации. 

Мы хотели бы отметить помощь, оказанную находящейся в Женеве Комиссией 
Организации Объединенньк Наций по правам человека Африканскому центру демократии и 
прав человека, и призываем всех тех, кто глубоко верит в дело соблюдения прав 
человека, помочь и поддержать этот Центр, 

Учитывая нашу позицию по правам человека, Гамбия не может не испьггывать 
глубокой тревоги в связи с грубыми нарушениями основополагающих прав человека 
турецкого мусульманского меньшинства в Болгарии, Беспрецедентная депортация и 
изгнание сотен тысяч людей турецкого происхозедения из Болгарии является серьезньм 
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событием, которое должно быть осучвдено всем мезедународным сообществом. Нестерпимо 
смотреть на жалкий вид тысяч женщин и детей, изгнанных из собственной страны на 
основе расы и религии и страдающих в лагерях беженцев, и мезедународное сообщество 
должно высказаться, поскольку молчание может быть принято за согласие. Мы призываем 
Болгарию принять приглашение Турции начать реальный диалог с целью найти приемлемое 
решение этой гуманитарной проблемы. 

Поэтому моя делегация поддерживает предложение, внесенное министром иностранных 
дел Федеративной Республики Германии г-ном Геншером во время его выступления в 
Ассамблее 27 сентября о необходимости назначить верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по правам человека и создать мезедународный суд по правам человека. 

Актуальные политические проблемы, стоящие перед мезедународным сообществом, 
сложны, но мы разделяем надезеду на то, что если проявить решимость и преданность, то 
эти проблемы можно разрешить и именно таким путем, который обеспечит мир и 
стабильность для всех стран. 

Однако в экономической области настоятельно необходимо решить целый ряд 
вопросов Север-Юг, проявив при этом большую политическую волю, а также 
реалистический и конструктивный дух, чтобы должным образом учесть острые и растущие 
потребности развивающегося мира в установлении более сбалансированного и 
справедливого порядка. 

Поэтому необходимо, чтобы тот же динамичный и прагматичный дух, который 
характеризует мезедународные отношения и который как раз и вызвал к экизни недавние 
события на политической арене, распространился и на экономическую сферу в надезеде на 
то, что это принесет долгозеданные результаты. 

Поэтому, заканчивая свое заявление, я хотел бы подтвердить глубокую 
приверженность Гамбии делу поддержания мира и безопасности и подлинного 
мезедународного сотрудничества на благо экономического и социального прогресса всех 
народов, 

Благородные идеалы, воплощенные в Уставе Организации Объединенных Наций, в 
полной мере заслузкивают нашего внимания, нашей преданности и самой энергичной 
поддержки, 
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В этой связи мы будем и впредь оказывать всю необходимую поддержку системе 
Организации Объединенных Наций, которая была и остается гарантом надежд и чаяний 
человечества на прочный мир, прогресс и процветание. 

Г-н ПЕРРЬЕ (Гаити) (говорит по-французски): Позвольте мне прежде всего 
передать Вам, г-н Председатель, поздравления делегации Гаити и выразить глубокое 
удовлетворение в связи с Вашим избранием на пост Председателя сорок четвертой сессии 
Генеральной Ассамблеи. Ваши вьщающиеся личные качества. Ваш богатый опыт в области 
мехадународных дел и Ваша работа во главе Специального комитета против апартеида 
позволили нам в полной мере оценить Ваши качества, которые обеспечат полнейший успех 
этой сессии. 

Я также хотел бы выразить нашу признательность Вашему предшественнику 
г-ну Данте Капуто, который в полной мере использовал свою компетентность и мудрость 
для руководства работой сессии и поэтому заслужил то доверие, которое оказала ему 
Ассамблея. 

Мы хотели бы выразить дань особого уважение Генеральному секретарю г-ну Хавьеру 
Пересу де Куэльяру, который проявляет столько мужества и решимости, добиваясь 
прогресса в деле реализации целей, воплощенных в Уставе. Нет сомнения в том, что 
восстановлением доверия к ней Организации Объединенных Наций в большой мере обязана 
ему. Позвольте заверить его, что в своих усилиях к миру он может рассчитывать на 
полную поддержку моей страны. 

Это десятилетие близится к завершению с результатами, которые очень 
противоречивы как с экономической, так и с политической точки зрения. Сорок 
четвертая сессия должна отразить такой период, в течение которого мезвдународному 
сообществу в целом надлежит остановиться и подумать над этими вопросами. Нет 
сомнения в том, что мы переживаем особенно критический период, когда постепенно в 
мезедународных политических отношениях открываются новые перспективы. В этой связи 
нам кажется очевидным, что Организация Объединенных Наций, так долго служившая 
объектом жалоб и обвинений, сейчас, располагая необходимыми средствами, готова 
играть более активную роль в содействии урегулированию конфликтов, которые 
существуют уже давно и когда-то казались неразрешимыми. 
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Прекращение враждебньк действий в Персидском заливе и поиски решения проблем 
Западной Сахары, Кипра и Намибии - это существенный успех, свидетельствующий о 
восстановлении авторитета Организации Объединенных Наций. Не часто за последние 
полвека мир переживал такую динамику в продвижении мирного процесса. Эти 
результаты подтверэедают, если такое подтверждение необходимо, преобладание целей и 
принципов, на которых основана Организация Объединенных Наций, а также растущую 
приверженность Организации со стороны государств-членов. Это является источником 
удовлетоврения и надежд. 

В то же время есть основания приветствовать ряд факторов, открывающих сегодня 
неожиданные возможности отказа от условий конфронтации в отношениях между Востоком 
и Западом. Предложения, вьщвинутые недавно Соединенными Штатами и Советским 
Союзом, а также обязательства, принятые на Парижской конференции по запрещению 
химического оружия, вызывают законные надежды на благоприятные перспективы 
реального сдерживания гонки вооружений. 

Велик соблазн поверить, что такое положение вещей означает поворотный момент в 
создании нового международного порядка, если бы в то же время ежегодно не 
увеличивался совершенно недопустимый разрыв, отделяющий Север от Юга. Кроме того, 
нельзя закрывать глаза и на многочисленные препятствия, которые продолжают вставать 
на пути к миру, в частности сохранение различных очагов напряженности во многих 
регионах мира и появление новых проблем, которые совершенно справедливо привлекают 
внимание данной сессии Генеральной Ассамблеи. 

В этом году положение на юге Африки вновь вызывает наше беспокойство. 
Несмотря на некоторые признаки перемен, отмечающиеся на уровне политических 
заявлений, структура системы апартеида остается неизменной. Также не удалось 
добиться от правительства Претории ожидаемого освобождения Нельсона Манделы и 
других политических заключенных, что явилось бы неоспоримым подтверждением его 
доброй воли. Южная Африка до сих пор остается под игом последнего режима в мире, 
который проводит расистскую политику, вьфажаю1цуюся в слепом систематическом 
подавлении чаяний черного большинства населения этой страны. Международное 
сообщество, которому столь долго бросали вызов, должно сделать все возможное, чтобы 
правительство Южной Африки положило конец заслужившей всеобщее осуждение политике. 

Поэтому, заявляя о нашей солидарности с борцами против апартеида, в частности 
с мужественной борьбой Африканского национального конгресса Южной Африки (АПК) и 
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Панафриканского конгресса Азании (ПАК), Республика Гаити призывает к введению 
всеобъемлющих санкций против режима Южной Африки. В конечном итоге это 
единственное оставшееся у мезедународного сообщества средство, для того чтобы, 
наконец, позволить чернокожему большинству в условиях достоинства и равноправия 
занять свое законное место в иногорасовом, справедливом и демократическом обществе. 

После героической борьбы, которую активно поддерживали прифронтовые 
государства и которая велась подлинными представителями народа под руководством 
Народной организации Юго-Западной Африки (СВАПО), и многочисленных инициатив друзей 
Африки, народ Намибии готовится сам решить свое будущее. Правительство Гаити 
выражает удовлетворение этим фактом и будет приветствовать грядущее вступление 
Намибии в ряды международного сообщества. Мы вновь заявляем о своей неослабной 
поддержке усилий Организации Объединенных Наций, настойчивой деятельности в этой 
области Группы Организации Объединенньк Наций по оказанию помощи в переходный 
период (ЮНТАГ), а также существенньк усилий Совета Организации Объединенньк Наций 
по Намибии. Они сделали все возможное, чтобы добиться создания суверенной и 
независимой Намибии в соответствии с резолюцией 435 (1978) Совета Безопасности. 

Моя делегация также приветствует климат примирения, который, кажется, начинает 
устанавливаться в Анголе, и он, как мы надеемся и ожидаем, должен позволить этой 
стране направить всю свою энергию на решение задачи восстановления и экономического 
и социального развития. 

Развитие ситуации в Западной Сахаре позволяет, несмотря на некоторую 
неопределенность, надеяться на возможность окончания этого конфликта, который давно 
уже вносит раскол в отношения между государствами Магриба. Правительство Гаити с 
интересом отмечает результаты, к которым пришли участвующие в переговорах стороны 
при поддержке Генерального секретаря Организации Объединенньк Наций и Организации 
африканского единства (ОАЕ). Мы надеемся, что эти две организации приложат 
максимум усилий для возобновления прерванного диалога между сторонами с 
перспективой проведения референдума, в ходе которого народ Западной Сахары сможет 
свободно решить свою судьбу. 

На Ближнем Востоке насилие, которое вот уже в течение двух лет царит на 
оккупированньк территориях, свидетельствует о том, что палестинский фактор является 
неизбежной реальностью и находится в сердцевине любого урегулирования кризиса, 
который затянулся слишком надолго. Сохранение нынешнего положения вещей 
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невыгодно ни одной из заинтересованных сторон. Безусловно, единственным возможным 
решением является установление диалога. В этой связи нам кажется, что предложение 
о проведении международной мирной конференции под эгидой Организации Объединенных 
Наций должно в кратчайшие сроки быть принято консенсусом. Только это может 
заложить основы комплексного урегулирования конфликта. 

Со своей стороны правительство Гаити полностью поддерживает идею созыва такой 
конференции, поскольку оно убезедено, что справедливый и прочный мир в этом регионе 
может быть установлен лишь на основе принципов, определенных, в частности, в 
резолюциях 242 (1967) и 338 (1973) Совета Безопасности, а именно, положения о том, 
что государство Израиль имеет право на существование в пределах безопасньк и 
международно признанньк границ и что, в свою очередь, палестинский народ имеет 
право на родину и самоопределение. 

Что касается Ливана, то Республика Гаити, кардинальными принципами внешней 
политики которой всегда были невмешательство во внутренние дела государств и 
уважение права народов самим решать свою судьбу, с возрастающей тревогой следит за 
ситуацией, складывающейся в этой многострадальной стране. Ливанский народ 
переживает болезненную и кровавую трагедию, и все друзья Ливана страстно надеются 
на ее скорое окончание. Вот почему правительство Гаити выражает свою солидарность 
с Ливаном, призывает к выводу иностранньк войск с ливанской территории и требует 
согласованньк действий со стороны международного сообщества, которые позволили бы 
ливанскому народу восстановить свой суверенитет и единство в условиях сохранения 
его территориальной целостности. 

В Кампучии процесс вывода иностранных оккупационньк сил, который должен быть 
полным и окончательным, является первым шагом в правильном направлении. Мы 
искренне приветствуем французское правительство, которое совместно со странами 
Ассоциации государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН) выступило с инициативой созыва 
Парижской конференции, которая, хотя и не принесла ожидаемьк результатов, тем не 
менее явилась важным шагом вперед по пути урегулирования. Делегация Гаити желает 
возобновления диалога между заинтересованными сторонами и продолжения усилий, 
направленньк на достижение подлинного национального примирения. Уже это позволит 
положить конец трагедии, которую столько лет испытывает народ Камбоджи. 
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Республика Гаити приветствует предложение о проведении диалога по вопросу о 
мирном воссоединении корейской нации и считает, что пришло время найти пути и 
средства, которые сделали бы принятие двух Корей в семью Организации Объединенных 
Наций реальностью в соответствии с желаниями заинтересованных сторон. 
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Мы с большим удовлетворением отмечаем сохранение прекращения огня мвакду Ираном 
и Ираком и выражаем надезвду на то, что начатые переговоры приведут к соглашению, 
открывающему путь к окончательному миру. 

Гаити также приветствует вывод иностранньк войск из Афганистана и надеется, 
что эта братоубийственная война вскоре закончится. 

Рядом с нами, в Центральной Америке, необходимо поддерживать инициативы, 
направленные на прекращение военньк действий, восстановление мира и демократии. 
Правительство Гаити полностью поддерживает недавние подписанные в Теле соглашения, 
исключающие бесплодную конфронтацию, давление извне и применение силы в отношениях 
между братскими странами, которые должны сотрудничать друг с другом. 

Правительство Гаити, разделяя тревоги многих стран нашего континента, заявляет 
о своей неизменной поддержке усилий, которые прилагают, в частности. Соединенные 
Штаты Америки в деле борьбы против незаконного оборота наркотиков. Кроме того, 
делегация Гаити заявляет о своей полной готовности оказать любую поддержку 
инициативе стран Карибского региона, направленной на безжалостную борьбу в рамках 
Организации Объединенньк Наций с этим бедствием. Мы хотели бы особо подчеркнуть 
нашу солидарность с Колумбией, которая в результате своего смелого решения 
оказалась в довольно сложном положении. 

Республика Гаити вновь заявляет о своей решительной поддержке усилий в области 
развития мезедународного сотрудничества и принятия совместных мер в области охраны 
окружающей среды от нависшей над ней угрозы, что в свою очередь ставит под угрозу 
саму жизнь на планете в связи с ухудшающимся состоянием наших природных ресурсов. 

Несмотря на быстрый рост экономики, достигнутый в промьшшенно развитых 
странах, третье Десятилетие развития Организации Объединенных Наций заканчивается 
на ноте глубокого разочарования: обещания не бьши выполнены, озкидания стран 
третьего мира в большинстве случаев оказались неоправданными. 

Следует вспомнить, что в Африке к югу от Сахары объем валового внутреннего 
продукта на душу населения уменьшился более чем на 10 процентов по сравнению с 
уровнем 1980 года, а ситуация в Латинской Америке и в странах Карибского бассейна 
далеко не лучше. Государства Юга, исчерпав свои экономические, социальные и 
людские возможности в результате задолженности, которая еще более усугубляется 
неблагоприятным и дестабилизирующим воздействием программ структурной перестройки, 
все более теряют уверенность и испытывают сомнения в возможности улучшения зкизни 
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нашего народа. Как это ни парадоксально, третий мир в значительной мере продолжает 
обеспечивать процветание богатых стран посредством обратного чистого оттока 
ресурсов, что является своего рода экономическим кровотечением, которое мы не можем 
поддерживать, так как оно морально неприемлемо. 

Учитывая такое положение дел, делегация Гаити солидарна со всеми странами, 
которые, находясь на пороге четвертого мезедународного Десятилетия развития 
призывают к перестройке механизма, регулирующего иезедународные экономические 
отношения, и к существенным изменениям в стратегии на уровне международного 
сотрудничества, с тем чтобы наши страны Юга наконец смогли стать неотъемлемой 
частью движения за развитие. 

Для этого необходимо предпринять беспрецедентные усилия в духе международной 
солидарности. Вместо помощи, которая зачастую ненадежна, предоставляется без 
соблюдения общепринятых стандартов и не всегда соответствует среднесрочным и 
долгосрочным потребностям стран-получателей, необходимо, чтобы промышленно развитые 
страны вьщеляли на нужды развития те ресурсы, которые действительно требуются для 
общего восстановления экономики Юга. Это по меньшей мере означает, что нам 
необходимо выполнить цели, поставленные 30 лет назад, - 0,7 процента валового 
внутреннего продукта страны-донора. 

Мы также настоятельно призываем страны-кредиторы и мезедународные финансовые 
учрезедения принять дополнительные меры, направленные на облегчение бремени внешней 
задолженности, и, если это необходимо, списать эти долги, в частности в отношении 
наиболее бедньк стран, даже если это будут страны, имеющие наибольшую 
задолженность. В этой связи следует вспомнить об объявленном в мае этого года в 
Дакаре решении Франции о списании всех государственных долгов без каких-либо 
условий для 35 африканских стран. Мы поддерживаем эту меру, которая, как мы 
надеемся и ожидаем, в конечном итоге охватит все наименее развитые страны. Мы 
надеемся, что такие меры получат широкое распространение. 

Можно ли не упомянуть о слозкнои положении, в котором находятся страны к югу от 
Сахары, о ситуации островных государств и стран Карибского бассейна в связи с 
обрушившимся на них ураганом Хьюго? 



КЛ/НЧ A/44/PV.29 
58 

(Г-н Перрье. Гаити) 

Особенно уместно будет подчеркнуть, насколько остры социально-экономические 
проблемы, стоящие перед наименее развитыми странами, которые сталкиваются с 
отсутствием международной солидарности, что в значительной степени объясняет 
неудачу с осуществлением основной новой программы действий в пользу наименее 
развитьк стран на 80-е годы. 

Однако наша страна продолжает возлагать большие надежды на специальную сессию 
Генеральной Ассамблеи, которая состоится весной будущего года и будет посвящена 
вопросам международного сотрудничества. Мы также приветствуем проведение в Париже 
второй конференции Организации Объединенных Наций по наименее развитым странам и 
надеемся, что эти форумы дадут новый стимул столь необходимому диалогу между 
Севером и Югом. 

Делегация Гаити считает полезным напомнить Ассамблее о развитии событий в 
Гаити, когда народ этой страны переживает поворотный момент в своей истории. После 
того, как, во-первых, нам удалось успешно преодолеть кризис в нашей стране, 
правительство, пришедшее к власти 17 сентября 1988 года, взяло на себя 
обязательство построить правовое государство. Установление представительной 
демократии на основе уважения прав человека, подлинного плюрализма и гарантии 
свобод находится в стадии осуществления*. 

Правительство, образованное 17 сентября 1988 года под руководством 
генерал-лейтенанта Проспера Авриля, успешно осуществило несколько этапов, которые 
мы считаем решающими. 

Была восстановлена конституция, которую провозгласил народ Гаити в 1987 году, 
однако некоторые ее статьи, учитывая временный характер нашего правительства, 
окончательно не сформулированы и будут полностью восстановлены, как только будут 
учреждены две законодательные палаты. 

В этой связи в 1990 году постоянным советом по проведению выборов будут 
проведены выборы на всех уровнях на основе твердо определенньк сроков. Для нашего 
правительства - это дело чести. Выборы отразят свободное вьфажение воли народа и 
приведут новых лидеров к руководству страной в феврале 1991 года. 

* Г-н Файдер (Люксембург), заместитель Председателя, занимает место 
Председателя. 
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Естественно, мы понимаем, что проводимые реформы и создание новьк институтов, 
а также предстоящие выборы, какими бы решающими они ни были, не будут гарантировать 
в достаточной мере в будущем демократию на Гаити. Опыт прошлых трех лет показал, 
что борьба за демократию может быть долгой и трудной. Как и многие другие страны, 
в которьк недавно закончилась долгая ночь диктаторского режима, Гаити рассматривает 
перспективы на будущее, не упуская из вида серьезные трудности настоящего. 
Успешное построение демократического общества в то время, когда страна все еще 
борется с острейшим кризисом в экономической и социальной сферах, естественно, 
представляет для нас серьезную задачу. 
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Учитывая важность того, что поставлено на карту, правительство Гаити считает 
необходимым вновь призвать международное сообщество помочь Гаити наверстать 
упущенное в основных областях, освободить Гаити от ужасной нищеты, в которой живут 
три четверти населения, и, что самое главное, помочь Гаити найти способ возобновить 
рост. 

Мы верим в возобновленную и эффективную солидарность с дружественными странами 
Севера и Юга в соответствии с пожеланием, высказанным Генеральной Ассамблеей в ее 
резолюции 39/196, принятой 17 декабря 1984 года и озаглавленной "Экономическая 
помощь Гаити". К сожалению, эта резолюция пока остается лишь на бумаге, и поэтому 
Гаити оказалась в одиночестве перед лицом социальных проблем, от которых страна 
страдает уже на протяжении трех лет. И даже после того, как на нас обрушился циклон 
"Гилберт", мы оказались одни перед лицом бед, постигших семьи в южной части страны, 
которые стали жертвами этого стихийного бедствия и которые до сих пор ждут 
какого-либо проявления мезедународной солидарности. В то же время мы должны выразить 
нашу глубочайшую благодарность странам Карибского бассейна, откликнувшимся на наши 
законные чаяния и в духе взаимного уважения оказавшим нам братскую поддержку, 
которую мы высоко ценим. 

Мы убезедены в том, что совместные усилия наших партнеров смогут оказать 
существенную поддержку народу Гаити в его непрестанном стремлении к улучшению 
экономического и социального положения. 

Эта цель не является недостижимой. В конечном счете это одно из условий и 
конечная цель демократической жизни. Помочь нам добиться этого - это, без сомнения, 
один из аспектов высочайшей миссии Организации Объединенных Наций. Поэтому мы 
призываем Организацию оказать Гаити свое ценное содействие в координации далеко 
идущих мезедународных мер, с тем чтобы помочь стране решить серьезные проблемы, с 
которыми она сегодня сталкивается. 

Мы убезедены в том, что Организация Объединенных Наций, которая постоянно шла 
плечом к плечу с нашим народом по долгой и трудной дороге к достижению подлинной 
демократии, снова будет вместе с нами. 

Г-н НЭНТОН (Сент-Винсент и Гренадины) (говорит по-английски): Делегация 
Сент-Винсента и Гренадин приносит свои искренние поздравления г-ну Джозефу Гарбе в 
связи с избранием его на пост Председателя сорок четвертой сессии Генеральной 
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Ассамблеи. Мы готовы внести свой вклад в успешное проведение этой сессии под его 
умелым руководством. 

Историческая сорок третья сессия еще свежа в нашей памяти, и я не до конца 
выполнил бы свой долг, если бы не воздал должное предьщущему Председателю г-ну Данте 
Капуто за эффективное руководство сорок третьей сессией Ассамблеи, благодаря 
которому она завершилась весьма успешно. 

Моя делегация хотела бы выразить признательность Генеральному секретарю за 
подготовку обстоятельного и всеобъемлющего доклада о работе Организации и за его 
инициативы, вьщвинутые им в прошлом году в интересах мира и безопасности. 

В международной политике дуют ветры перемен. Мы являемся свидетелями такой 
тенденции в международных отношениях, когда на смену конфронтации приходит 
сотрудничество и на смену отчаянному соперничеству времен "холодной войны" приходят 
консенсус и взаимопонимание. 

Ньшешняя обстановка в значительной степени отражает уменьшение напряженности 
между Востоком и Западом и более тесное сотрудничество меаду великими державами. 
Меадународное сообщество приветствует прогресс, достигнутый Соединенными Штатами и 
Советским Союзом на переговорах о 50-процентном сокращении арсеналов стратегического 
оружия. Вселяют оптимизм и перспективы заключения всеобъемлющего и поддающегося 
контролю договора о запрещении химического оружия, который был предложен обеими 
сверхдержавами. 

Сейчас взоры мира обращены к нам. Эта сессия Генеральной Ассамблеи заслужит 
уважение нынешнего и будущего поколений, если благодаря своей работе и решениям она 
сможет сохранить нынешнкж) тенденцию и расширить нынешнкж) разрядку, обеспечив мир и 
прогресс для всего человечества. 

Правительство Сент-Винсента и Гренадин поздравляет народ Польши с принятием 
исторического решения укреплять демократию и переходить к созданию открытой рыночной 
экономики. 

Позитивные события в Советском Союзе, Венгрии и Восточной Европе, вдохновителем 
которьк является Генеральный секретарь Горбачев, дают прекрасный урок сгранам 
третьего мира в области эволюции политической теории. 
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Благоприятная атмосфера в международной политике сегодняшнего дня дает нам 
возможность, которую нельзя упустить, - возможность урегулировать сложнейшие 
региональные конфликты, которые в течение столь долгого времени дестабилизировали 
жизнь международного сообщества. 

Что касается Афганистана, то, несмотря на Женевские соглашения 1988 года и 
вывод советских войск, война не ослабевает. Делегация Сент-Винсента и Гренадин 
поддерживает Генерального секретаря в его усилиях, направленных на содействие 
урегулированию. Мы надеемся на то, что в этой стране, раздираемой гражданской 
войной, состоится переход к нормальной жизни, и миллионы афганских беженцев, 
находящихся сейчас в Пакистане и Иране, вскоре вернутся домой. 

Пока еще неустойчивое прекращение огня в ирано-иракской войне и прямые 
переговоры между двумя сторонами не дали окончательных результатов. Мы настоятельно 
призываем правительства этих двух стран сотрудничать с Генеральным секретарем в его 
усилиях, направленных на то, чтобы превратить нынешнее прекращение огня в прочный 
мир на основе резолюции 598 (1987) Совета Безопасности. 

Хотя состоявшаяся в августе Парижская конференция по Камбодже и не дала 
всеобъемлющего разрешения этой проблемы, это тем не менее бып похвальный шаг к 
созданию условий, необходимых для того, чтобы камбоджийский народ свободно 
осуществил свое право на самоопределение. 

Мы также приветствуем дипломатические и другие инициативы Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии и надеемся, что все другие заинтересованные стороны присоединятся 
к поискам прочного мира в Камбодже. 

Проблема двух Корей по-прежнему не разрешена. Представляется, что усилия по 
созданию механизма диалога и мира пока еще не принесли существенных результатов. 
Моя делегация твердо убеждена в том, что принятие Корейской Республики в Организацию 
Объединенных Наций не только соответствовало бы принципу универсальности, но и 
позволило бы создать более благоприятную политическую обстановку для мирного решения 
корейского вопроса. 

Моя делегация с энтузиазмом ожидает осуществления мирного плана Генерального 
секретаря для Западной Сахары. Мы надеемся, что в скором будущем будет проведен 
референдум по вопросу о самоопределении. Мы настоятельно призываем продолжать 
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диалог между ПОЛИСАРИО и Королевством Марокко, а также продолжать поиски путей к 
урегулированию этого вопроса в рамках предложений Организации Объединенных Наций и 
Организации африканского единства. 

В то время, как сейчас во многих частях мира на политическом горизонте 
появились благоприятные признаки, все еще существуют сложные проблемы, которые не 
поддаются нашим усилиям, направленным на их решение. 
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Угнетаемое большинство в РОжной Африке по-прежнему борется за свою свободу и 
самоопределение. Наша делегация вновь обращается с призывом к международному 
сообществу усилить санкции и другие формы оказания давления на Южную Африку для 
того, чтобы ликвидировать бесчеловечную систему апартеида и безоговорочно 
освободить Нельсона Манделу и других политических заключенных. 

Завершается длительный процесс достижения Намибией независимости. Вывод 
южноафриканских сил, демобилизация и разоружение территориальных сил бьши 
осуществлены согласно графику; сейчас тщательно рассматривается проект 
избирательного законодательства, прежде чем оно будет окончательно принято; обеими 
сторонами конфликта освобояадены политические заключенные; около 83 процентов 
намибийцев, которые, согласно оценкам, имеют право участвовать в выборах, заявили о 
своей готовности принять участие в выборах, зарегистрировавшись за месяц до 
истечения установленного срока; многие тысячи беженцев, а некоторые из них провели 
в изгнании долгие годы, вернулись на родину. Все это - позитивные шаги, которые 
ведут к окончательной независимости Намибии. Мы присоединяемся к тем, кто уже 
выразил дань уважения Генеральному секретарю, его специальному представителю и 
заместителю, а также многим военнослужащим и гражданским лицам, входящим в состав 
Группы Организации Объединенных Наций по оказанию помощи в переходный 
период (ЮНТАГ), за их самоотверженность и личную приверженность делу освобождения 
Намибии. 

Сент-Винсент и Гренадины полностью поддерживают план Организации Объединенньк 
Наций по осуществлению резолюции 435 (1978) Совета Безопасности и призывают все 
стороны не препятствовать движению в направлении мира. Наша страна с нетерпением 
ожидает того дня, когда намибийский народ, столь долго ожидавший возможности 
самостоятельно определить свое будущее, займет место нового члена этой Организации. 

Сент-Винсент и Гренадины испытывают озабоченность в связи с тем, что недавние 
усилия по разрешению арабо-израильского конфликта не дали никаких позитивных 
результатов. Наша страна поддержит любую инициативу, направленную на обеспечение 
всеобъешющего, справедливого и прочного мира на Ближнем Востоке на основе 
резолюций 242 (1967) и 338 (1973) Совета Безопасности, Сегодня все более широкой 
становится поддержка проведения должным образом организованной конференции, которая 
брала бы за основу право Израиля на существование и признание законньк прав 
палестинского народа. Мы поддерживаем это предложение. 
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В Ливане продолжается кровопролитная гражданская война. Моя делегация 
поддерживает все инициативы, вюпочая инициативы Лиги арабских государств по 
стабилизации обстановки в этой многострадальной стране. Все стороны конфликта 
должны продвигаться в направлении обеспечения эффективного прекращения огня и 
встать на путь национального примирения, ведущий к полному осуществлению 
суверенитета Ливана. Всяческое внешнее давление в Ливане должно быть устранено, 
чтобы ливанские стороны могли договориться относительно жизнеспособной системы 
мирного сосуществования. 

В прошлом году Генеральная Ассамблея воздала должное всем, кто сейчас служит и 
служил ранее в силах Организации Объединенньк Наций по поддержанию мира, которые 
были удостоены Нобелевской премии за 

"достижения и вклад в операции Организации Объединенных Наций по поддержанию 
мира и за поддержание мира и безопасности на планете". 

Сегодня мы с сожалением констатируем трагическое, хладнокровное убийство 
подполковника Уильяма Р.Хиггинса, гражданина Соединенных Штатов, который был 
участником Сил Организации Объединенньк Наций по поддержанию мира в Ливане. Мы 
призываем те организации или группы, которые в настоящее время держат иностранньк 
заложников, освободить их и тем самым прекратить их страдания и страдания их 
близких и друзей. Мы также настоятельно призываем те страны, которые обладают 
влиянием на лиц, удерживающих заложников, оказать помощь в пресечении этого 
преступления против человечества и возвращении заложников домой из Ливана. 

Что касается моего региона. Латинской Америки и Карибского бассейна, то моя 
делегация приветствует позитивные перемены в Центральной Америке. Мы воздаем 
должное правительствам пяти центральноамериканских государств за их решительные 
усилия по восстановлению мира и стабильности в регионе, а также призываем 
международное сообщество сделать все от него зависящее, чтобы продвинуть вперед 
этот мирный процесс. 

Моя страна приветствует ратификацию Картахенского протокола, который открывает 
путь Карибским странам Белизу и Гайане в Организацию американских государств (ОАГ). 

Мы также с удовлетворением отмечаем тот прогресс, который был достигнут в 
Республике Чили в деле полного восстановления демократических институтов. 

Что касается восточной части Карибского бассейна, особенно Антигуа и Барбуды, 
Британских Виргинских Островов, Доминики, Монтсеррата и Сент-Китса и Невиса, 
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то они недавно испытали на себе всю силу урагана Хьюго, оставившего после себя 
смерть и нанесшего огромный ущерб жилым домам, инфраструктуре и сельскому 
хозяйству. Процесс восстановления будет длительным и дорогостоящим, и мы надеемся, 
что международное сообщество не замедлит оказать помощь этим усилиям по ликвидации 
последствий. 

Испытывая чувство удовлетворения в связи с позитивными переменами в 
мезедународном сообществе, мое правительство, однако, полагает, что в прошлом году 
не удалось добиться существенного прогресса в устранении различных невоенных угроз 
глобальному миру и безопасности. Речь идет о крайней бедности во многих частях 
мира, отсутствии экономического роста и развития, широкомасштабной безработице, 
несправедливости и неравенстве в отношениях мезеду странами, а также о серьезном 
ухудшении состояния окружающей среды. Эти проблемы приобретают глобальные 
масштабы, и их решение требует согласованньк усилий мезедународного сообщества. 

Достижения науки и техники весьма неравномерно распределены на мезедународном 
уровне, и анализ нынешних отношений мезеду Севером и Югом свидетельствует о том, что 
развивающиеся страны Юга отстают от развитых стран Севера в гонке за развитие и 
прогресс. 

Кризис внешней задолженности по-прежнему препятствует росту в развивающихся 
странах, и эта ситуация усугубляется глубокими диспропорциями в мезедународной 
валютной системе. 

Протекционизм нарастает, а при нынешней неблагоприятной ситуации на 
международном рынке условия торговли для стран - производителей сырья по-презкнему 
действуют против них. 

Сент-Винсент и Гренадины приветствуют созыв специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи, посвященной международному сотрудничеству, второй Конференции 
Организации Объединенных Наций по наименее развитым странам, а также выработку 
мезедународной стратегии развития на четвертое десятилетие развития Организации 
Объединенных Наций - все эти мероприятия намечены на будущий год. Мы надеемся, 
что эти конференции приведут к более ясному пониманию нынешних проблем в области 
торговли, внешней задолженности и развития. 

Мезедународное сообщество должно быть постоянно в курсе проблем малых островных 
развивающихся стран, к категории которых относятся Сент-Винсент и Гренадины. Для 
этих государств характерны узкая экономическая база, ограниченные внутренние 
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рынки, неэффективность экономики и отсутствие возможности использовать преимущества 
внешних рынков. Еще один недостаток заключается в том, что многие из этих стран, 
например Сент-Винсент и Гренадины являются архипелагами, что вызывает серьезные 
проблемы для экономической и социальной жизни. 

Имеется также опасность того, что в силу своих небольших размеров эти 
государства упускаются из виду при принятии решения по международным экономическим 
и финансовым вопросам. Важно, чтобы в их распоряжение на соответствующих условиях 
вьделялись соответствующие ресурсы на цели национального развития. 

Нынешний демографический взрыв, истощение природных ресурсов планеты в 
результате нищеты и быстрого экономического роста привели к ряду экологических 
проблем, которые создают опасность для всего человечества. Вопросы, связанные с 
токсичными отходами, обезлесение, опустынивание, кислотные доади, увеличивающаяся 
дыра в озоновом слое, непредсказуемые климатические изменения и парниковый эффект -
это глобальные явления, и решать их надо с помощью совместных усилий всего 
международного сообщества. Быстрые практические решения должны быть найдены, с тем 
чтобы человечество сохранило окружающую среду для грядущих поколений. 
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Существующие в обществе другие проблемы, такие, как международный поток 
беженцев, положение женщин и детей, а также всемирное бедствие, каким является 
наркомания, по-прежнему требуют срочного внимания международного сообщества. 

Правительство Сент-Винсента и Гренадин признает ту серьезную опасность, 
которую представляют для всех стран международная торговля наркотиками и 
наркомания. Это зло не знает национальньк границ, поэтому настоятельно необходимо 
расширять и активизировать международное сотрудничество, с тем чтобы стереть его с 
лица земли. С этой целью наша делегация безоговорочно поддерживает предложение 
Тринидада и Тобаго о создании международного уголовного суда для расследования и 
установления уголовной ответственности лиц, участвующих в торговле наркотиками, а 
также инициативу Ямайки о создании многосторонних, многосекторальньк сил 
Организации Объединенньк Наций для оказания помощи государствам, по их просьбе, в 
сборе данньк и запретительной деятельности. 

Следующее десятилетие, видимо, будет одним из наиболее сложньк за всю историю 
человеческого общества. Достижения науки и технологии дали нам в руки средства 
достижения неограниченного прогресса. Развитие ядерной технологии, путешествия в 
космос, океанография и биотехнология окажут глубокое воздействие на нашу жизнь в 
будущем. Но та же самая технология может служсить средством уничтожения 
человеческой расы. Некоторые из основополагающих вопросов, стоящих перед миром 
сегодня, касаются жизни и смерти человечества, его выживания. 

В процессе рассмотрения этих вопросов в ходе сорок четвертой сессии 
Генеральной Ассамблеи Сент-Винсент и Гренадины будут вместе со всеми другими 
государствами работать в интересах всеобщего мира, безопасности и процветания. 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-французски): Представитель Исламской Республики Иран 
попросил слова в порядке осуществления права на ответ. 

Я хотел бы напомнить членам, что в соответствии с решением 34/401 Генеральной 
Ассамблеи первое выступление в порядке осуществления права на ответ ограничивается 
десятью минутами, второе - пятью, и делегации должсны выступать с места. 

Я предоставляю слово представителю Исламской Республики Иран. 
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I'-H ХОССЕЙНИ (Исламская Республика Иран) (говорит по-английски): Наша 
делегация хотела бы остановиться на необоснованньк утвервдениях, высказанных 
министром иностранных дел Гренады во вчерашнем выступлении. 

По своему характеру его заявление представляло собой явное вмешательство во 
внутренние дела другого суверенного государства. Интересно и парадоксально, что 
оратор счел возможным выбрать среди многих важньос и актуальных международных 
проблем вопрос, который не только не имеет никакого международного значения, но и 
относится к числу вопросов, решения по которым принимаются самостоятельно 
различными странами. 

Эта Ассамблея является форумом для обсуждения вопросов, которые сказываются на 
дальнейшем развитии мезедународных отношений. Мы с удивлением усльш1али, как министр 
иностранных дел Гренады занялся искажениями и демагогическими упражнениями по 
совершенно неуместному вопросу. Конечно, мы понимаем, что Гренада может испытывать 
давление со стороны определенньк кругов. Но необходимо соблюдать хотя бы 
минимальную последовательность и учитывать приоритеты. 

Заседание закрывается в 17 ч. 35 м. 




